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Oleand, Fabrienvaf, Caja Rural, Forever Green, Bidafarma y
Alojamientos Refugio, Premios de RSC de Sevilla
original

SEVILLA, 8 Nov. (EUROPA PRESS) -
Los presidentes de la Diputación y de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES),
Fernando Rodríguez Villalobos y Miguel Rus Palacios, respectivamente, presidirán el próximo
jueves, día 11 de noviembre, a las 19,30 horas, el acto de entrega de los IX Premios de
Responsabilidad Social Empresarial (RSE), en la Iglesia de San Luis de los Franceses.
Estos premios están convocados por la CES y Prodetur, en colaboración con Endesa, tal como
informan en un comunicado conjunto. Así, Oleand, ha sido galardonada en la categoría de
'Gran Empresa' y Fabrienvaf ('El Milagrito') en la categoría de 'Pyme' en esta nueva edición.
Además, el proyecto 'Forever Green' de la Fundación Real Betis Balompié recibirá el Premio a
la 'Mejor Iniciativa' en RSE. Asimismo, el galardón a la 'Trayectoria' este año es para Caja
Rural del Sur y su Fundación.
Estos premios incluyen, además, dos 'Menciones especiales por la lucha contra el Covid-19'.
Una de ellas ha recaído en Bidafarma, por su "perfecta distribución" de las vacunas en
Andalucía, y, la otra, en los 'Alojamientos Refugio', coordinados por la Asociación de Hoteles
de Sevilla, por hospedar a los profesionales que desarrollaban servicios esenciales durante la
pandemia.
Estos premios tienen como objetivo reconocer públicamente las mejores iniciativas y buenas
prácticas en Responsabilidad Social y Sostenibilidad de las empresas que desarrollan su
actividad en la provincia.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Europa Press

 Prensa Digital

 555 666

 814 287

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 08/11/2021

 España

 14 460 EUR (16,711 USD)

 4800 EUR (5547 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=549274322
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Ganadores de los IX Premios de Responsabilidad Social
Empresarial 2021
El Correo  •  original

Los presidentes de la Diputación y de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES),
Fernando Rodríguez Villalobos y Miguel Rus Palacios, respectivamente, presidirán el próximo
jueves, día 11 de noviembre, a las 19:30 horas, el acto de entrega de los IX Premios de
Responsabilidad Social Empresarial RSE, en la Iglesia de San Luis de los Franceses. Estos
premios están convocados por la CES y Prodetur, en colaboración con Endesa.
Oleand, ha sido galardonada en la categoría de “Gran Empresa” y Fabrienvaf (el Milagrito) en
la categoría de “Pyme” en esta nueva edición.
Además, el proyecto “Forever Green” de la Fundación Real Betis Balompié recibirá el Premio
a la “Mejor Iniciativa” en RSE. Asimismo, el galardón a la “Trayectoria” este año es para Caja
Rural del Sur y su Fundación.
Estos Premios incluyen, además, dos “Menciones Especiales por la Lucha Contra el Covid-19”.
Una de ellas ha recaído en Bidafarma, por su perfecta distribución de las vacunas en
Andalucía; y, la otra, en los ‘Alojamientos Refugio’, coordinados por la Asociación de Hoteles
de Sevilla, por hospedar a los profesionales que desarrollaban servicios esenciales durante la
pandemia.
Estos premios tienen como objetivo reconocer públicamente las mejores iniciativas y buenas
prácticas en Responsabilidad Social y Sostenibilidad de las empresas que desarrollan su
actividad en la provincia.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 elCorreoweb.es

 Prensa Digital

 61 853

 216 715

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario
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https://elcorreoweb.es/economia/ganadores-de-los-ix-premios-de-responsabilidad-social-empresarial-2021-NC7554843
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Oleand, Fabrienvaf, Caja Rural, Forever Green, Bidafarma y
Alojamientos Refugio, Premios de RSC de Sevilla
original

SEVILLA, 8 (EUROPA PRESS)
Los presidentes de la Diputación y de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES),
Fernando Rodríguez Villalobos y Miguel Rus Palacios, respectivamente, presidirán el próximo
jueves, día 11 de noviembre, a las 19,30 horas, el acto de entrega de los IX Premios de
Responsabilidad Social Empresarial (RSE), en la Iglesia de San Luis de los Franceses.
Estos premios están convocados por la CES y Prodetur, en colaboración con Endesa, tal como
informan en un comunicado conjunto. Así, Oleand, ha sido galardonada en la categoría de
'Gran Empresa' y Fabrienvaf ('El Milagrito') en la categoría de 'Pyme' en esta nueva edición.
Además, el proyecto 'Forever Green' de la Fundación Real Betis Balompié recibirá el Premio a
la 'Mejor Iniciativa' en RSE. Asimismo, el galardón a la 'Trayectoria' este año es para Caja
Rural del Sur y su Fundación.
Estos premios incluyen, además, dos 'Menciones especiales por la lucha contra el Covid-19'.
Una de ellas ha recaído en Bidafarma, por su "perfecta distribución" de las vacunas en
Andalucía, y, la otra, en los 'Alojamientos Refugio', coordinados por la Asociación de Hoteles
de Sevilla, por hospedar a los profesionales que desarrollaban servicios esenciales durante la
pandemia.
Estos premios tienen como objetivo reconocer públicamente las mejores iniciativas y buenas
prácticas en Responsabilidad Social y Sostenibilidad de las empresas que desarrollan su
actividad en la provincia.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Teleprensa periódico digital

 Prensa Digital

 304

 1040

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 08/11/2021

 España

 465 EUR (537 USD)

 185 EUR (213 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=549303163
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Oleand, Fabrienvaf, Caja Rural, Forever Green, Bidafarma y
Alojamientos Refugio, Premios de RSC de Sevilla
original

SEVILLA, 8 (EUROPA PRESS)
Los presidentes de la Diputación y de la Confederación de Empresarios de Sevilla (CES),
Fernando Rodríguez Villalobos y Miguel Rus Palacios, respectivamente, presidirán el próximo
jueves, día 11 de noviembre, a las 19,30 horas, el acto de entrega de los IX Premios de
Responsabilidad Social Empresarial (RSE), en la Iglesia de San Luis de los Franceses.
Estos premios están convocados por la CES y Prodetur, en colaboración con Endesa, tal como
informan en un comunicado conjunto. Así, Oleand, ha sido galardonada en la categoría de
'Gran Empresa' y Fabrienvaf ('El Milagrito') en la categoría de 'Pyme' en esta nueva edición.
Además, el proyecto 'Forever Green' de la Fundación Real Betis Balompié recibirá el Premio a
la 'Mejor Iniciativa' en RSE. Asimismo, el galardón a la 'Trayectoria' este año es para Caja
Rural del Sur y su Fundación.
Estos premios incluyen, además, dos 'Menciones especiales por la lucha contra el Covid-19'.
Una de ellas ha recaído en Bidafarma, por su "perfecta distribución" de las vacunas en
Andalucía, y, la otra, en los 'Alojamientos Refugio', coordinados por la Asociación de Hoteles
de Sevilla, por hospedar a los profesionales que desarrollaban servicios esenciales durante la
pandemia.
Estos premios tienen como objetivo reconocer públicamente las mejores iniciativas y buenas
prácticas en Responsabilidad Social y Sostenibilidad de las empresas que desarrollan su
actividad en la provincia.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Gente Digital

 Prensa Digital

 225

 817

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 08/11/2021

 España

 447 EUR (516 USD)

 178 EUR (205 USD) 

https://epservices.eprensa.com/cgi-bin/view_digital_media.cgi?subclient_id=13447&comps_id=549283076
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ESTEBAN VILLAREJO 

MADRID 

La empresa israelí Rafael, fabricante 

del misil anticarro Spike, garantiza el 

uso de esta capacidad en el futuro vehí-

culo blindado 8x8 del Ejército de Tie-

rra, según confirmaron fuentes de la 

compañía a ABC durante la última fe-

ria de defensa Feindef. 
A través de su filial española Pap 

Tecnos, esta compañía espera encau-

zar en próximas semanas las negocia-

ciones con Tess Defence, la unión tem-

poral de empresas (UTE) formada por 

las cuatro firmas fabricantes del vehí-

culo blindado Dragón: Santa Bárbara 

Sistemas, Indra, Sapa y Escribano Me-

chanical & Engineering. 

De este modo, el contratiempo que 

para Pap Tecnos supuso quedarse fue-

ra de la adjudicación para montar la 

torre de armas remota de 30 milíme-

tros –contrato ganado por la empresa 

española Escribano– no ha sido un 

obstáculo para dar una respuesta po-

sitiva a la inclusión de este misil en el 

vehículo blindado 8x8 en su versión 

contra carro.  

El Spike es considerado como una 

capacidad crítica para ese futuro vehí-

culo blindado por parte del Ejército de 

Tierra. Pap Tecnos, que recurrió la ad-

judicación del contrato a Escribano 

sin que haya tenido aún respuesta por 

parte de la Administración, deberá ne-

gociar ahora con la firma adjudicata-

ria el modo de incluir esa capacidad 

de misil contra carro en las torres que 

construya para los 8x8 Dragón. 

Además, la empresa Pap Tecnos 

quiere incluir un plan de desarrollo in-

dustrial en España que deje huella tec-

nológica, «con soberanía española», 

en sus instalaciones de Torrejón, tal y 

como explica Gideon Weiss, vicepre-

sidente responsable de desarrollo de 

negocio internacional de Rafael. «Que-

remos crecer en España con el Spike», 

manifestó Weiss, quien en la feria in-

ternacional de defensa presentó la fa-

milia de misiles guiados contra carro. 

Mejoras en los misiles 
De los cinco modelos de misiles Spi-

ke disponibles por Pap Tecnos en Es-

paña, el Ejército de Tierra y la Arma-

da operan desde hace años el LR (cua-

tro kilómetros) y ER (diez), un nuevo 

concurso prevé modernizar también 

estos misiles a sus versiones avanza-

das LR2 y ER2 que aumenta el alcan-

ce hasta los 5,5 y 16 kilómetros, res-

pectivamente, entre otras mejoras de 

sensores y guiado.  

Tal y como recordó el jefe de Esta-

do Mayor del Ejército de Tierra (Jeme), 

general Amador Enseñat y Berea, el 

programa del vehículo 8x8 es la co-

lumna vertebral para la futura movi-

lidad de las tropas. Está previsto que 

las primeras unidades se entreguen 

por parte de Tess Defence al Ejército 

a finales del próximo año. La fabrica-

ción en serie se espera que comience 

este próximo mes de diciembre, según 

fuentes industriales. En total, son 348 

vehículos por 2.083 millones de euros.

El futuro blindado del Ejército 
contará con misiles israelíes

∑ El Spike se montará 
finalmente en el 8x8, 
cuya fabricación se 
iniciará en diciembre

Demostrador del carro 8x8 del Ejército en la feria Feindef  // DE SAN BERNARDO
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El ministro de Seguridad Social, José Luis Escrivá, y el presidente de CEOE, Antonio Garamendi  // EFE

M. CUESTA / S. ALCELAY 

MADRID 

La mesa de negociación para la refor-

ma de la pensiones terminó ayer con 

una nueva propuesta del Ministerio 

de Seguridad Social de elevar hasta el 

0,6% la cotización finalista extra que 

sería necesaria para pagar las pensio-
nes de los ‘baby boomers’. Según con-

firmaron a ABC fuentes fuentes del 

diálogo social, la idea es repartir esta 

carga entre empleos y empleadores, 

de tal modo que 0,4 puntos de dicho 

incremento los asuma la empresa y el 

otro 0,2 el trabajador. Fuentes del Mi-

nisterio de Escrivá declinaron dar de-

talles sobre esta nueva propuesta, que 

supone un alza con respecto a la plan-

teada la semana pasada, cuando se fija 

en un 0,5% esta cotización. 

El plan de Escrivá para garantizar 

la sostenibilidad de las pensiones pasa 

por aumentar la contribución de em-

presas y trabajadores a las arcas de la 

Seguridad Social. En vez de recortar 

el gasto en pensiones, Seguridad So-

cial plantea dotar un nuevo fondo de 

reserva (Fondo de Reserva de la Segu-

ridad Social) con el que tener un col-

chón para utilizar el ahorro y los ren-

dimientos que genere durante esa dé-

cada para atender las desviaciones de 

gasto previstas por la llegada del ‘baby 

boom’. Un ‘ejército’ de jubilados que 

comenzará a retirarse en 2023 y tras 

largas carreras de cotización. Esto bá-

sicamente quiere decir que el Meca-

nismo tendrá un carácter temporal. 

En un principio se quedará restringi-

do a los diez años citados, aunque esto 

dependerá de los niveles de gasto que 

se puedan dar en durante la presente 

década.  

Según lo presentado la semana pa-

sada, el mecanismo propuesto por el 

ministro se pondría en marcha a par-

tir de ese 2023 y hasta 2032 y la idea 

es que se verifique cada tres años el 

nivel de gasto en pensiones previsto 

para 2050 para ver si fuera necesario 

aplicar otra serie de medidas, según 

consta en los documentos presenta-

dos en las mesas de negociación a los 
que ha tenido acceso este periódico. 

La propuesta es rechazada por las 

empresas por suponer aumento de cos-

tes que ya consideran muy elevados y 

celebrada por los sindicados que recla-

maban nuevas fórmulas que aumen-

ten los ingresos. De hecho, tanto UGT 

como Comisiones Obreras valoraron 

de forma «positiva» los cambios de po-

sición del Gobierno respecto a la defi-

nición del Mecanismo de Equidad In-

tergeneracional (MEI), informa EP. Am-

bos sindicatos esperan que el Ejecutivo 

mejore su propuesta «en términos de 

suficiencia», sin que eso predetermi-

ne las negociaciones futuras en el seno 

del diálogo social, en caso de que fue-

ran necesarias. UGT y CC.OO. han anun-

ciado que se seguirá trabajando sobre 

esta materia en los próximos días.

Las empresas pagarán dos tercios 
de la subida de cotizaciones del 
0,6% que propone ahora Escrivá

∑ El Gobierno eleva  
su propuesta de subir 
las cotizaciones 
sociales desde el 0,5% 
durante diez años

El Gobierno aprobó ayer un 
nuevo rescate a la Seguridad 
Social, por un importe de 
5.000 millones de euros, que 
se suman al crédito de más de 
13.900 millones que el Estado 
ya transfirió en junio, según 
un comunicado que no se 
anunció durante la rueda de 
prensa tras el Consejo. «El 
Consejo de Ministros ha 
aprobado hoy un real decreto 
ley por el que se concede un 
crédito extraordinario de 
5.012 millones de euros a la 
Seguridad Social. Su objetivo 
es equilibrar en las cuentas el 
gasto derivado de la Covid», 
rezaba la nota de prensa de 
Seguridad Social enviada 
ayer.

Rescate extra  
de 5.000 millones a 
la Seguridad Social
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Redacción SEVILLA

Endesa, a través de su filial re-
novable Enel Green Power Espa-
ña, anunció ayer que ha adqui-
rido 419 megavatios (MW) en
proyectos renovables, en los
que invertirá más de 300 millo-
nes de euros, a Fotowatio Re-
newable Ventures (FRV), que
pertenece a la emiratí Abdul La-
tif Jameel.

Según informó la energética
en un comuniado, la nueva capa-
cidad adquirida engloba tanto la
adquisición como la construc-

ción de la cartera, repartida en-
tre las provincias de Sevilla, Cá-
diz, Córdoba y Zamora.

Los proyectos se encuentran
en fase avanzada de tramitación
y permitirán generar cerca de
1.500 empleos directos durante
su construcción.

FRV ha vendido los proyectos
dentro de su habitual estrategia
de rotación selectiva de activos
no estratégicos para financiar su
plan de inversiones en España.

La compañía tiene previsto po-
ner en marcha, de cara al final de
2021, 140 MW y la entrada en
operación de otros 740 MW du-
rante los próximos dos años.

De cara a los próximos tres
años, FRV tiene como objetivo
invertir más de 1.500 millones
de dólares (unos 1.296 millones
de euros) para duplicar su capa-
cidad total instalada, pasando
de los 2 gigavatios (GW) actua-
les a 4 GW.

Endesa, tras esta adquisición,
lleva más de 2 GW comprados a
terceros, que generarán más de
6.300 empleos directos durante
la fase de construcción.

La inversión destinada hasta
ahora a estas adquisiciones su-
pera los 1.500 millones de euros.

Cuatrecasas ha actuado como
asesor legal de FRV en el proce-
so de venta, mientras que Deloit-
te Financial Advisory ha sido
asesor de FRV en el proceso com-
petitivo de venta a Enel Green
Power España.

Endesa compra 419 MW
renovables en Cádiz,
Sevilla, Córdoba y Zamora
● Los proyectos que

se adquieren a FRW

están avanzados

y generarán 1.500

empleos durante

su construcción

M. G.

Planta fotovoltaica propiedad de Endesa.
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L. D. MADRID  

La sanidad privada española conside-

ra que el nuevo anteproyecto preten-

de imponer «un modelo inflexible y li-

mitante». Así respondió ayer el sector 

tras el visto bueno del Consejo de Mi-

nistros a la llamada ley de Equidad Sa-

nitaria. El presidente de la Alianza de 

la Sanidad Privada Española (ASPE), 

Carlos Rus, explicó ayer a este periódi-

co que este es «un debate contra natu-

ra de carácter ideológico en el que se 

está intentado imponer una solución 

única como válida y se limita la capa-

cidad de gestión de las comunidades 

autónomas que son quienes tienen la 

competencia transferida en Sanidad». 

Con este anteproyecto –aseguró Rus– 

el Gobierno intenta implantar un «mo-

delo inflexible» en un contexto de «au-

mento del gasto sanitario debido al en-

vejecimiento de la población».  

«Eliminar herramientas no parece 

lo más lógico en este momento y me-

nos haciéndolo de forma obligatoria 

sin dar a las comunidades la capaci-

dad de elegir», insistió el presidente de 

ASPE, que representa al 80 por ciento 

de la sanidad privada en España.  

Para ASPE, la colaboración públi-

co-privado es un «modelo de éxito», ya 

que ha permitido «reducir listas de es-

pera en hospitalización, diagnóstico 

por imagen, terapias respiratorias y 

diálisis, entre otras». «El paciente quie-

re buena medicina, no le importa la ti-

tularidad o el modelo de gestión», rei-

vindicó.  

El presidente de ASPE alertó tam-

bién de que el anteproyecto «puede 

acabar judicializándose» por «limitar 

la gestión de los recursos que son com-

petencia de las comunidades». 

La sanidad privada tacha el nuevo 
modelo de «inflexible y limitante» 

AVISA DE QUE TERMINARÁ EN LOS TRIBUNALES
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LAURA DANIELE 

MADRID 

La sanidad pública es el nuevo frente 

de batalla abierto en el seno de la coa-

lición del Gobierno liderado por Pe-

dro Sánchez. La ministra de Sanidad, 

Carolina Darias, consiguió ayer que el 

Consejo de Ministros diera el visto bue-

no a su anteproyecto de Ley de Equi-

dad, Universalidad y Cohesión en el 

acceso a la sanidad pública pese al des-

contento evidente manifestado por 

sus propios socios.  

La nueva norma tiene entre sus ob-

jetivos establecer medidas para impe-

dir nuevos copagos sanitarios o recu-

perar la universalidad de la atención. 

Sin embargo, el punto de fricción con 

Podemos es la colaboración público-

privada en el Sistema Nacional de Sa-

lud (SNS). Esa figura fue consolidada 

por la normativa 15/1997 promulgada 

durante el Gobierno de José María Az-

nar para poder dar entrada a «nuevas 

formas de gestión» privada en el SNS.  

Durante la rueda de prensa poste-

rior al Consejo de Ministros, Darias 

explicó que el anteproyecto incluye la 

derogación de «manera explícita, ex-

presa y nada tácita» de la Ley 15/1997 

y, a renglón seguido, subrayó que «el 

sistema preferente será la gestión di-

recta», es decir, pública.  

Para ello, la ministra tiene previsto 
modificar el artículo 14 de la Ley Gene-

ral de Sanidad (14/1986), presentando 

una nueva redacción del apartado 3 en 

el que se deje claro que la utilización 

por parte de la sanidad pública de otros 

recursos o gestión privada «deberán 

argumentarse en una memoria que jus-

tifique la necesidad de acudir a ellos 

desde el punto de vista sanitario, social 

y económico y teniendo en cuenta con 

carácter previo la utilización óptima 

de los recursos sanitarios propios». 

«Cumple con el acuerdo» 
Con esta maniobra, la ministra inten-

tó enterrar el hacha de guerra levan-

tada por Unidas Podemos (UP). En una 

rueda de prensa anterior a la del Con-

sejo de Ministros, los socios de la coa-

lición de Gobierno pidieron a la minis-

tra que excluya la gestión privada del 

SNS. Y es que el acuerdo con Podemos 

que permitió a Sánchez llegar a La 

Moncloa estipula la «revisión de la le-

gislación» introducida por Aznar para 

«potenciar la gestión sanitaria públi-

ca directa», además de la eliminación 

progresiva de los copagos introduci-

dos en 2012. Aunque el acuerdo no ha-

bla de derogación si no de revisión, el 

objetivo de Podemos es excluir a la sa-

nidad privada de cualquier tipo de co-

laboración con el sistema nacional.  

«Es una ley de todo el Gobierno de 

coalición porque cumple con el acuer-

do programático y permite avanzar en 

una gestión directa pública como op-

ción preferente», insistió la ministra, 

aunque evitó aclarar si su propuesta 

cuenta con el respaldo de sus socios. 

Darias se negó en todo momento a ex-

plicar si el Gobierno está dispuesto a 

trazar –como pide UP– una línea roja 

a la sanidad privada. «Hablar de líneas 

rojas cuando amplía nuevos derechos 

e impide volver a tiempos pasados es 

complicado. Se apuesta por la gestión 

directa de los servicios públicos de sa-

nidad, cosa que me parece muy impor-

tante», reivindicó.  

Antes de conocer la maniobra de 

Darias, el coportavoz estatal de Po-

demos, Pablo Fernández, fue claro al 

exigir a la ministra que rectifique en 

su propuesta «el modelo privatiza-

dor de Aznar». El dirigente del parti-

do morado subrayó que su formación 

presentará «una batería de enmien-

das» durante el trámite parlamenta-

rio de esta nueva ley de cara a revertir 

lo que ellos consideran «la privatiza-

ción» del SNS. «En Unidas Podemos 

apostamos de manera incontroverti-

da y sin ambages por la sanidad públi-

ca y, por tanto, queremos desprivati-

zar este servicio esencial como ya se 

está haciendo en la Comunidad Valen-

ciana», afirmó Fernández. 

Actualmente, el 11,3% del gasto sani-

tario público se destina a los conciertos 

de servicios (la mayoría de ambulan-

cias y reducción de listas de espera), se-

gún los datos del Ministerio de Sanidad. 

Además, apenas el 5% de los hospitales 

públicos están gestionados por la sani-

dad privada en España. Es el caso de al-

gunos hospitales de Madrid, la Comu-

nidad Valenciana, Castilla La Mancha 

y en menor medida, Extremadura. Po-

demos pretende acabar con esa colabo-

ración público-privada. 

Bronca entre PSOE 
y Podemos por la 
ley de equidad 
sanitaria 
∑ El Consejo de Ministros 

aprueba frenar nuevos 
copagos y que la gestión 
pública en la sanidad sea 
la «opción preferente»

LA OMS, EN LA MONCLOA 
La ministra de Sanidad (en la imagen, 

junto a la portavoz del Gobierno), 

explicó ayer a los periodistas la ley  

del copago. Después se reunió en el 

Palacio de La Moncloa con Hans Kluge, 

director de la OMS en Europa  // EP
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CARLOS MANSO CHICOTE  

MADRID 

La intención de Bruselas de reestruc-

turar, dentro del ‘Pacto Verde’, la fis-
calidad sobre los productos energé-

ticos e introducir un impuesto de tres 

euros por cada 100 litros de combus-

tible ha encendido las alarmas en el 

sector pesquero español y europeo, 

que ven seriamente amenazada la via-

blidad de las empresas pesqueras ya 

que el combustible supone el 40% de 

sus costes de media. Por ejemplo, es-

timan desde Europêche que un bar-

co medio con un tanque de 100.000 

litros, con este impuesto cada vez que 

lo llene pagará 3.000 euros extra, 

cuando en la actualidad no paga nada.  

Desde la patronal Confederación 

Española de Pesca (Cepesca) su pre-

sidente Juan Manuel Liria, advirtió 

hace unos días durante su participa-

ción en un foro de la Asociación Es-

pañola de Operadores de Productos 

Petrolíferos (AOP) de que el proyec-

to de la Comisión Europea pone tam-

bién en riesgo a medio plazo la sobe-

ranía alimentaria de España y Euro-

pa frente a otras zonas geográficas 

como la asiática. Al respecto, Liria 

aseguró que el impacto del nuevo gra-

vamen no afectaría solo a la flota de 

altura (atuneros, arrastre,...) sino tam-

bién a la de bajura (la que faena más 

próxima a la costa), formada por em-

presas familiares y con embarcacio-

nes de menor tamaño. A 31 de diciem-

bre de 2020, del total de 8.839 barcos 

de la flota pesquera española, hasta 

8.427 embarcaciones trabajaban en 
los cuatro caladeros nacionales. Tam-

bién, desde Cepesca, argumentan que 

puede suponer la desaparición de mi-

les de puestos de trabajo en los puer-

tos españoles: ante la oferta de un ga-

sóleo más barato, explican desde la 

patronal pesquera, muchas flotas pue-

den preferir operar en terceros paí-

ses.        

En opinión de Guillem Domingo, 

profesor de EAE Business School. «las 

exenciones fiscales procedentes de la 

UE para el sector pesquero han pro-
vocado un efecto favorecedor de la so-

breexplotación de los recursos pes-

queros, con un aumento de las emisio-

nes de CO
2
» y sitúa en este contexto el 

nuevo impuesto sobre el gasóleo. En 

este línea, reconoce que esta medida 

«conllevará un grave impacto sobre el 

sector pesquero europeo (y especial-

mente el español)». En concreto, este 

experto habla de «pérdida de compe-

titividad de la industria pesquera» y 

de un fenómeno más preocupante: la 

«deslocalización» del sector a terce-

ros países.   

El objetivo de descarbonizar  
En lo que coinciden todas las fuentes 

es en que la descarbonización no es 

sencilla para el sector pesquero: «Ini-

ciativas como estas no son un incen-

tivo para nosotros, y sin alternativa es 

bien complicada la transición verde», 

comenta el director general de la pa-

tronal europea Europêche, Daniel Vo-

ces.  

En este sentido, recuerda que si el 

objetivo es reducir las emisiones de CO
2 

un 55% y la meta está referenciado a 

1990 –desde el Protocolo de Kioto –  la 

pesca emite un 48% menos. Por su par-

te, Domingo concluye que la transfor-

mación ‘verde’ tendrá «un coste econó-

mico brutal». Fuentes de la Comisión 

de Economía Azul de CEOE también 

creen que una mayor presión fiscal «no 

es una buena señal» y no ayuda a la 
competitividad. 

La transición verde 
pasará factura a los 
pescadores españoles 

∑ El sector critica la idea 
de Bruselas de crear 
un impuesto al gasóleo 
desde 2023   

Capturas de verdel o xarda en el puerto de Santoña (Cantabria)  // EFE
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A. Estrella Yáñez

En un momento de alza de los ce-
reales en los mercados, la Cáma-
ra de Comercio de Sevilla ha ini-
ciado los trámites para solicitar
que la Lonja de Cereales y Olea-
ginosas de la provincia sea con-
siderada como Lonja de Referen-
cia, con lo que aspira a servir de
acicate para que los precios que
se suministren sean realmente
una referencia para los operado-
res del mercado cerealístico y de
las oleaginosas e implica una
mayor responsabilidad y una
mayor visibilidad de la Lonja,
pues es fundamental que los
precios que se recojan en la Lon-
ja sean reales y referentes de la
situación del mercado.

Los precios de los cereales han
continuado la tendencia al alza
en los mercados mayoristas du-
rante las últimas semanas, entre
los que destaca el de la avena,
con un repunte del 9,35%, hasta

los 277,50 euros/tonelada. Los
datos de la Asociación de Comer-
cio de Cereales y Oleaginosas de
España (Accoe) correspondien-
tes a la semana 43 de 2021 (del
25 al 31 de octubre) indican que
en lo que va de año el trigo blan-
do ha subido un 42,13%, la ceba-
da el 59,92%, el maíz el 34,45%,
el trigo duro un 91,47%, la ceba-
da de malta un 48,47% y la ave-
na un 48,20%.

En cuanto a las variaciones
semanales, la cebada de malta
registró un repunte en los mer-
cados mayoristas del 8,78%,
hasta 291,00 euros/tonelada; la
cebada, del 7,62%, hasta 291
euros/tonelada; el trigo blando,
del 5,85 % (302,12 euros/tone-
lada); el maíz, del 1,83 %
(282,26 euros/tonelada) y el
trigo duro, del 1,83 % (531 eu-
ros/tonelada). En el mercado
de proteínas y coproductos, el
precio medio de la soja ha caído
un 13,49% desde enero de 2021
y se sitúa actualmente en una

media de 407 euros/tonelada y
el precio de la pipa de girasol ha
aumentado desde principios de
año un 26,32 % hasta situarse
en una media de 590 euros/to-
nelada, mientras que la colza ha
repuntado un 10 % (330 eu-
ros/tonelada). La pulpa se ha
encarecido de media en lo que
va de año un 26,51%, (272 eu-
ros/tonelada), y la cascarilla,
un 25,68% (en una horquilla de
223 y 230 euros/tonelada se-
gún el puerto).

Para la presente campaña se
mantiene la incertidumbre, pues
se observan factores que pueden
inclinar la balanza tanto hacia
una permanencia de la tenden-
cia alcista, como en el sentido
contrario. Así lo ha explicado
Mercedes Ruiz, directora de Aes-
tivum, colaboradora de la presti-
giosa firma norteamericana Sto-
nex, consultoría de mercados de
cereales y oleaginosas, durante
su participación en el XIX En-
cuentro Nacional de Operadores

de Cereales (ENOC 2021) cele-
brado en Zaragoza.

Ruiz realizó un repaso de los
condicionantes que están mar-
cando los inicios de la presente
campaña y los factores que, de
darse, pueden determinar si la
subida de precios y la volatilidad
van a continuar o si, por el con-
trario, se estabilizarán los mer-
cados. A favor de este segundo
supuesto citó la posibilidad de
buenas cosechas de maíz en
EEUU, Ucrania y la UE; la mayor
disponibilidad de trigo pienso en
Europa, la ralentización del mer-
cado chino; la desaceleración
económica por la aparición de
nuevas variantes Covid y la me-
nor demanda para aceite de soja
biodiesel/maíz etanol en EEUU.

Por el otro lado, los factores
que pueden favorecer la volatili-
dad o el sostenimiento de pre-
cios a corto y medio plazo, Mer-
cedes Ruiz refirió la firmeza de
la demanda mundial. A ello se
suman los problemas de calidad

en el trigo europeo, la menor dis-
ponibilidad de trigos panifica-
bles a nivel mundial y la deman-
da muy descubierta respecto a lo
habitual tanto en España como
en el resto del mundo.

Otras situaciones que están
generando incertidumbre son la
baja humedad para las próximas
siembras en el hemisferio norte
y el efecto de La niña en la re-
ducción de lluvias en Sudaméri-
ca; el incremento sostenido de
precios del petróleo y de los fle-
tes marítimos. Por último, seña-
ló como factores alcistas las tra-
bas al comercio por parte de al-
gunos gobiernos, por ejemplo,
Rusia, así como la retención por
parte de los agricultores ante
tanta volatilidad.

En cuanto a la Lonja de Cerea-
les y Oleaginosas de Sevilla, par-
ticipada por la Fundación Caja
Rural del Sur y la Cámara de Co-
mercio de Sevilla, ha celebrado
su IV Asamblea anual con un am-
plio grupo de empresarios y re-
presentantes de este sector
agroalimentario.

Intervinieron el presidente de
Caja Rural del Sur, José Luis
García-Palacios Álvarez, junto
al presidente de la Cámara de
Comercio de Sevilla, Francisco
Herrero; el presidente de la Au-
toridad Portuaria de Sevilla,
Rafael Carmona, así como el se-
cretario general de la Lonja, Fi-
lomeno de Aspe.

El presidente de Caja Rural del
Sur y su Fundación destacó la
consolidación lograda después
de la trayectoria de la Lonja de
Cereales “iniciativa que ha de-
mostrado en este tiempo un efi-
caz funcionamiento y capacidad
de agrupar de manera consen-
suada a todos los protagonistas
del sector lo que, sin duda, pro-
duce beneficios a quienes están
implicados en su buen desarrollo
presente y futuro”.

Por ello, García-Palacios feli-
citó a la Lonja de Cereales por
sus avances y animó a que con-
tinúe con su labor además de
mostrar el compromiso y la dis-
posición de la Fundación Caja
Rural del Sur a continuar res-
paldando en los próximos años
la actividad que desempeña en
favor del sector agroalimenta-
rio de Andalucía.

El presidente de la Cámara de
Comercio de Sevilla, Francisco
Herrero, calificó la apuesta de
la Lonja de Cereales como “un
hito para la economía andaluza
y sevillana, cuyo desarrollo en
estos años de vida ha contribui-
do al fortalecimiento de la acti-
vidad económica en nuestra tie-
rra” y subrayó, además, que la

M. G.

Maquina cosechadora de cereal trabajando en el campo.

Los cereales siguen al alza
en los mercados mayoristas

◗ HERBÁCEOS

● La Cámara de Comercio de Sevilla pide que su Lonja de Cereales

y Oleaginosas sea reconocida como mercado de referencia

Euros. Es el precio de la
tonelada de avena, uno de los
cereales que más han subido

277,50
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actividad de la Lonja de Cerea-
les “contribuye a la mejora del
sector para así facilitar con
transparencia de precios la co-
mercialización de los cereales y
semillas oleaginosas, además
de prestar otros servicios de ca-
rácter complementario a todos
los agentes del sector”.

Por su parte, el presidente de
la Autoridad Portuaria de Sevi-
lla, Rafael Carmona, destacó la
importancia del sector de ce-
reales y oleaginosas, “que se es-
tá convirtiendo en uno de los
productos más potentes entre
los tráficos de la Autoridad Por-
tuaria sevillana, muy especiali-

zado en estas materias pri-
mas”. De hecho, Rafael Carmo-
na indicó que el Puerto ha he-
cho una importante inversión
para aumentar en más de
40.000 metros cuadrados la ca-
pacidad de almacenamiento de
estas materias primas en el
Puerto de Sevilla.

M. G.

Cristina del Toro, Miguel Ángel Jiménez, Virginia González Lucena y Lorena García de Izarra.

Landaluz y CAEA reflexionan sobre el gran consumo

La Asociación Empresarial Ali-
mentos de Andalucía (Landaluz)
y la Confederación Andaluza de
Empresarios de Alimentación y
Perfumería (CAEA) han celebra-
do el IX Foro de la Empresa
Agroalimentaria y de la Distribu-
ción, bajo el título Impacto y
tendencias en los lineales de las
cadenas de distribución, en el
que los distintos eslabones de la
cadena de valor analizaron el
complejo contexto actual en el
que se desenvuelven los canales
de gran consumo. La presidenta
de CAEA, Virginia González Lu-
cena, indicó que , “el sector del
gran consumo está preocupado
por el contexto internacional y el

ministración, estabilidad y segu-
ridad jurídica, así como la nece-
saria colaboración entre los dis-
tintos eslabones de la cadena
agroalimentaria para poder se-
guir manteniendo la competitivi-
dad y excelencia”. En la clausu-
ra, el presidente de Honor de
CAEA, Manuel Barea, indicó que
los próximos meses “serán com-
plicados, por lo que el sector re-
quiere un entorno favorable, con
la máxima seguridad jurídica y
estabilidad, para el correcto de-
senvolvimiento de la actividad
empresarial, y que no se incre-
menten en ningún caso las tra-
bas regulatorias, administrativas
o la carga fiscal ”.

encarecimiento de los costes,
principalmente carburantes y
transporte, con gran peso en el
sector, y también energéticos y de
electricidad, que por la refrigera-
ción de los frescos tiene bastante
importancia en alimentación, des-
cartándose en todo caso proble-
mas de suministro por la robustez
de la cadena de valor”. El secreta-
rio general de Landaluz, Miguel
Ángel Jiménez Segador, indicó
que los incrementos de los insu-
mos, la escasez de materias pri-
mas y las subidas de costes de
transporte y energéticos hacen
que la situación actual sea com-
pleja y con un entorno difícil, por
lo que reclamó el apoyo de la Ad-
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Redacción

Un millar de empresarios se darán
cita en Madrid mañana para reac-
tivar su reclamación de celeridad
en la construcción del Corredor
Mediterráneo, un acto empresa-
rial, el quinto impulsado desde la
Asociación Valenciana de Empre-
sarios. La ministra de Transportes,
Movilidad y Agenda Urbana, Ra-
quel Sánchez, ha confirmado que
participará en el mismo.

Además de la ministra, duran-
te el acto intervendrán el econo-
mista Fernando Trías de Bes, el
presidente de Caixabank, José
Ignacio Goirigolzarri, y el presi-
dente de la Asociación Valencia-
na de Empresarios (AVE) y de Bo-
luda Corporación Marítima, Vi-
cente Boluda.

Al V Acto Empresarial por el
Corredor Mediterráneo han con-
firmado su asistentica empresa-
rios como Antonio Arias, CEO de
Vectalia; Eduardo Baamonde,
presidente de Cajamar; Carlos
Barrasa, presidente de BP Espa-
ña; Héctor Colonques, presiden-
te de Porcelanosa; Federico Fé-
lix, presidente de la Fundación
ProAVE y vicepresidente de Fe-
rremed; Ignacio Ferrero, presi-
dente de Idilia Foods; Jorge Ga-
llardo, presidente de Vithas; Jo-
sé García Carrión, presidente de
J. García Carrión; Myriam Gime-
no, presidenta de Grupo Intur,
Agustín Gregori, CEO de Grefu-
sa; Clemente González, presi-
dente de Alibérico; Javier Godó,
Conde Godó y presidente del

Grupo Godó; Julia López, vice-
presidenta de American Express;
Pedro López, presidente de Cho-
colates Valor; Francisco Martí-
nez-Cosentino, presidente y CEO
de Cosentino; Fernando Roig,
presidente de Pamesa; Juan
Roig, presidente de Mercadona;
Íñigo Sagardoy, presidente de
Sagardoy Abogados, José Terra-
dellas, presidente de Casa Tarra-
dellas, o Adolfo Utor, presidente
de Baleària, entre otros.

También habrá representación
del ámbito social, deportivo e
institucional. Por parte del Go-
bierno de Andalucía acudirá la
consejera de Fomento de la Jun-
ta de Andalucía, Marifrán Cara-
zo, aunque no el presidente,
Juanma Moreno. Dede Murcia o
Valencia sí irán los presidentes
autonómicos, Javier López Miras
y Ximo Puig.

Tapoco faltará el comisionado
del Gobierno para el desarrollo
del Corredor Mediterráneo en
España, Josep Vicent Boira.

A la presencia de las autorida-
des institucionales y los citado
empresarios está previsto que se
unan también distintas organiz-
ciones empresariales, entre ellas,
la Confederación de Empresa-
rios de Andalucía, a quien repre-
sentará su presidente, Javier
González de Lara.

No será el único representan-
te de la patronal. Su máximo re-
ferente, Antonio Garamendi,
presidente de CEOE, también ha
confirmado su asistencia, al
igual que José Luis Bonet, presi-

dente de Cámara España, entre
otras organizaciones como
Croen, el Instituro de Empersa
Familiar, Aecooc, Asempar o
CEIM, entre otras.

En este V Acto Empresarial se
realizará un balance del estado
de ejecución de las obras del Co-
rredor Mediterráneo y se identi-
ficarán las actuaciones y plazos
pendientes para que la obra esté
acabada en los tiempos estableci-
dos para el año 2025.

El año 2021 está cerca de ter-
minar con muy pocos hitos cum-
plidos de los previstos para este
ejercicio. La mayoría de las obras
previstas para este año están aún
por hacer.

En los tramos andaluces del
Corredor Mediterráneo, en la co-
nexión entre Murcia y Almería,
muchos tramos de obra están li-
teralmetne parados.

En el tramo entre Almería y
Granada, sigue pendiente termi-

nar conversión de vía única de
ancho ibérico a vía única electri-
ficada de ancho Internacional. Y
no hay previsión de que las obras
empiecen antes de 2026.

El tramo de Granada a Ante-
quera está en funcionamiento,
aunque sigue pendiente de eje-
cución la variante de Loja.

Entre Antequera y Algeciras,
según el balance que hace esta
inicitiva, hay subtramos en obras
con proyecto para una vía única
de ancho ibérico con traviesa de
tercer carril (permite el uso de
trenes de ancho intermacional).
Sigue sin fecha tanto la finalia-
ción de las obras de todos los sub-
tramos como la electrificación.
Este último tramo es vital para
Andalucía porque supone la oc-
municación ferroviaria del Puer-
to de Algeciras.

Mil empresarios se citan para pedir
un impulso al Corredor Mediterráneo

GUSTAVO GRILLO / EFE.

Vicente Boluda, presidente de AVE, en un acto en favor del Corredor.

●Al acto en Madrid acudirán la ministra de

Transportes, Raquel Sánchez, y la consejera

de Fomento andaluza, Marifrán Carazo

En el año 2021 se han
logradomuy pocos
hitos de los previstos
en la ejecución
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La Confederación de Empresarios de Andalucía
(CEA) constituyó ayer la Comisión de Industria Ae-
roespacial, creada como “nuevo catalizador de las

demandas de un sector en alza”, y para abrir “una
nueva etapa en la representatividad del sector en
Andalucía”, que presidirá Antonio Gómez Guillamón.

Uniónparapotenciarel sectoraeroespacial andaluz
M. G.
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

El secretario general del PSOE anda-
luz, Juan Espadas, prometió ayer que 
no bloqueará la acción del Gobierno 
andaluz en el Parlamento al mismo 
tiempo que anunciaba que su grupo 
está elaborando la enmienda a la to-
talidad al Presupuesto de la Junta para 
2022, iniciativa que registrará el pró-
ximo 18 de noviembre, cuando cum-
ple el plazo legal establecido. «No es 
posible dar el visto bueno a las cuen-
tas del Gobierno andaluz porque no 
han tenido voluntad de negociar. No 
han tenido el más mínimo gesto para 
sentarse y plantear un acuerdo». 

Siguiendo su estrategia política de 
dejar siempre una puerta abierta para 
mantener su imagen de negociador y 
pactista, Espadas insistió en que to-
davía «hay tiempo para el acuerdo» 

siempre y cuando el Gobierno anda-
luz haga algún gesto. El líder de los so-
cialistas andaluces quiere un compro-
miso antes de que se vote la enmien-
da a la totalidad. Desde el Gobierno 
andaluz, Elías Bendodo, le volvía a pe-
dir responsabilidad e «independencia 
de Ferraz» para aprobar el Presupues-
to «que necesita Andalucía». 

A pesar de las arengas que se han 
pronunciado y escuchado este fin de 
semana en el 14 Congreso Regional en 
Torremolinos con el que se ha preten-
dido reactivar tanto al partido como 
a la militancia y poner a andar la ma-
quinaria de campaña, Espadas no quie-
re un adelanto electoral. Para empe-
zar, no quiere ser la coartada del pre-
sidente Juanma Moreno para un 
eventual adelanto. Por eso ayer estre-
nó a su Ejecutiva, que se reunió por 
primera vez al completo en la sede re-
gional, anunciando que el PSOE «no 
bloqueará la acción del Gobierno en el 
Parlamento andaluz». Está dispues-
to, según explicó, a negociar la apro-
bación de decretos y leyes «que sean 
de interés para los andaluces» como 
sucede, por ejemplo, con la Ley del Sue-
lo (Lista) que está ya pendiente de los 
últimos flecos para su aprobación.  

«Somos un partido de Gobierno y ne-

gociaremos los asuntos uno a uno por-
que no vamos a hacer lo que el PP en 
los años 1994-96, en la Legislatura de 
la pinza», dijo Espadas quien recordó 
aquellos tiempos con el actual presi-
dente del PSOE andaluz, Manuel Pezzi, 
quien era consejero en aquel Gobierno 
de Chaves, «y yo su jefe de gabinete». 

Resulta curioso destacar que des-
de Vox se lanzaba un mensaje similar 
a Juanma Moreno. La portavoz adjun-
ta de la formación en el Parlamento, 
Ángela Mulas, criticaba ayer el «victi-
mismo» de Juanma Moreno y le adver-
tía que «es el único responsable de que 
en Andalucía se pueda producir un 
adelanto electoral». El argumento, 
prácticamente el mismo que defiende 
el PSOE, la falta de diálogo del Gobier-
no andaluz y su incapacidad para cum-
plir los acuerdos firmados. 

Los primeros cambios 
El PSOE andaluz estrenó ayer su nue-
va dirección regional. Desde el 23 de 
julio cuando Espadas ganó las prima-
rias ha habido un vacío de poder en el 
partido. Nadie en la sede regional se 
ha atrevido a tomar decisiones ni de 
organización o intendencia, mucho 
menos de asuntos de calado político. 
El secretario general ha estado solo 
tratando de poner orden en el grupo 
parlamentario, que era lo más urgen-
te, y en las provincias. 

Ayer la Comisión Ejecutiva Regio-
nal empezó su trabajo que pasa por 
tensionar al partido y reactivar el con-
tacto con la militancia y, en este sen-
tido se creará la oficina de atención al 
militante. Pero también se tomaron 
las primeras decisiones operativas. 

El PSOE andaluz cesó al que ha sido 
su gerente durante los últimos 12 años, 
bajo los mandatos de Chaves, Griñán 
y Susana Díaz. Se trata de un puesto 
técnico que tiene sobre todo la respon-
sabilidad de administrar las campa-
ñas electorales y rendir cuentas no 
sólo ante los órganos internos sino 
también ante la Cámara de Cuentas 
de Andalucía. Eso, además de admi-
nistrar el día a día en el partido. 

También terminaron sus contratos 
la mayoría del equipo de comunica-
ción que trabajaba para el PSOE an-
daluz ya que sólo una persona es per-
sonal fijo del partido. 

Espadas rechazará 
las cuentas de la 
Junta mientras 
promete colaboración

∑ El PSOE quiere evitar 
ser la coartada para  
un posible adelanto 
electoral y se ofrece al 
diálogo condicionado

Juan Espadas junto a una parte de los miembros de su Comisión Ejecutiva Regional, ayer en San Vicente  // MANUEL GÓMEZ

k#c
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Juan M. Marqués Perales

Juan Espadas reunió ayer a la Eje-
cutiva del PSOE salida del congre-
so de Torremolinos, una abultada
dirección de hasta 50 personas,
con menos mujeres que hombres,
y cuya primera gran prueba serán
las próximas elecciones autonó-
micas. Aunque el secretario gene-
ral socialista sostiene que aún
queda tiempo para negociar el
Presupuesto de la Junta de 2022,
su partido prepara la enmienda
de devolución, que se votará el día
24 de noviembre. “Estamos en
modo campaña ya, preparados
para lo que pueda pasar”, sostuvo
Espadas que, no obstante, seguirá
negociando con el PP sobre nue-
vas leyes, como la del Suelo, y
otras iniciativas legislativas.

El PSOE de Andalucía lleva sin
dirección desde el comienzo del
verano. Juan Espadas fue elegido
secretario general, pero la Ejecu-
tiva ha debido esperar hasta el pa-
sado fin de semana. Los cincuen-
ta miembros que la componen
dan cuenta de los equilibrios que
ha tenido que alcanzar el nuevo lí-
der, aunque la formulación del or-
ganigrama es de las más sencillas.

Hay una vicesecretaria general,
la jiennense Ángeles Férriz, que
asume la parte política y social,
con funciones muy bien definidas
para un cargo que en otras ejecu-
tivas es, simplemente, de apoyo al
secretario general. Y hay un se-
cretario de Organización, el gra-
nadino Noel López, con compe-
tencias sobre la acción electoral y
los asuntos internos del PSOE. Y,
a todo ello, aunque en puestos de
distintos niveles, un grupo de
personas que Espadas trae del
Ayuntamiento de Sevilla, donde
seguirá siendo alcalde sólo du-
rante este mes.

Son Adela Castaño, Gaspar Lla-
nes, Pilar Navarro y Rafael Már-
quez, personas de la confianza de
Espadas en distintos ámbitos, pe-
ro que provienen del Ayunta-
miento hispalense. El 12% de la
dirección socialista viene de este
Consistorio.

Espadas explicó ayer que, aun-
que el PSOE no apoye este Presu-
puesto, no bloqueará la acción
del Gobierno de Juanma Moreno.
“Nosotros no haremos como el PP
en 1994”, indicó al referirse a la
llamada legislatura de la pinza,
cuando PP e IU bloquearon todas
las iniciativas del Gobierno de
Manuel Chaves hasta el punto de
que éste debió adelantar las elec-
ciones a mitad del mandato. El
PSOE seguirá negociando, por
ejemplo, la nueva ley del Suelo y

cada una de las iniciativas que va-
yan llegando a la Cámara. No hay
una ruptura total, por tanto.

En esto tiene mucho que ver
que Espadas, como Juanma Mo-
reno, no desea aparecer ante la
opinión pública como causante
del adelanto electoral. “Yo no es-
toy en cálculos electorales, quien
sí está es Moreno Bonilla”, indicó
el socialista.

La razón de los socialistas para
oponerse a las cuentas de 2022 es
que el proyecto de Presupuestos
no ha cambiado en nada desde
que Espadas y Moreno se pusieron
de acuerdo para, al menos, nego-
ciar. Esa es la razón formal. El diá-
logo, más que la negociación, ha
consistido en que el PP y el conse-
jero de Hacienda, Juan Bravo, han
tratado de convencer al PSOE de
que su proyecto inicial ya contie-
ne las razones de los socialistas.

De este modo, lo probable es
que Juanma Moreno convoque
elecciones para principios del
próximo año, una vez que Vox
confirme su rechazo a las cuen-
tas. Basta que Vox se abstenga y
que PSOE y la izquierda voten a
favor de la devolución del pro-
yecto de ley presupuestario para
que sea rechazado. No obstante,
en el PP aún confían en una rec-
tificación por parte del partido
de Santiago Abascal, que le ha
aprobado tres presupuestos en la
presente legislatura.

Por tanto, las elecciones auto-
nómicas van a ser la primera
prueba de fuego de la nueva Eje-
cutiva de Espadas, que es una di-
rección muy renovada con un pe-
so importante de las provincias
de Granada y de Jaén.

Espadas consiguió aplacar al-
gunas batallas provinciales en el
congreso de Torremolinos, pero
no todas. Sí hubo un acuerdo en
Cádiz, que a priori era el territo-

rio más complicado. Finalmente,
el alcalde de San Roque, Juan
Carlos Ruiz Boix, liderará una
lista de consenso. En Almería, el
actual secretario, José Luis Sán-
chez Teruel, decidió echarse al
lado ayer mismo para favorecer
una lista de integración en torno
al alcalde de Serón (Almería),
Juan Antonio Lorenzo.

Eso no significa que no haya
elecciones primarias para resol-
ver los congresos provinciales,
pero estos movimientos favore-
cen que haya un claro ganador a
priori. Donde no hay acuerdo es
en Huelva, provincia en la que
se enfrentará el alcalde de la ca-
pital contra la presidenta de la
Diputación. Gabriel Cruz y Ma-
ru Limón se enfrentarán en las
urnas, aunque Espadas apoye a
esta última.

Las direcciones provinciales
del PSOE andaluz estarán elegi-
das antes de que finalice di-
ciembre, con lo que el partido
vivirá un período de calma en
este primer tramo del mandato
de Espadas. El proceso de con-
formación de una nueva mayo-
ría no ha acabado y todavía que-
dan muchas tensiones provin-
ciales, aunque se hayan resuel-
to para esta primera cita.

Espadas se coloca en “modo campaña”
aunque aprobará algunas leyes del PP

ANTONIO PIZARRO

La nueva Ejecutiva del PSOE-A, ayer, en la sede de la calle San Vicente.

Sánchez Teruel deja el
líderazgo en Almería,
y sólo habrá disputa
igualada en Huelva

● Los socialistas preparan la enmienda de los Presupuestos, aunque siguen negociando la
ley del Suelo ● El líder reúne a su Ejecutiva, que pivota sobre Ángeles Férriz y Nole López

Vox responsabiliza aJuanma
Morenodeunposible adelanto

La portavoz adjunta de Vox en
el Parlamento, Ángela Mulas,
criticó ayer “el victimismo” del
presidente de la Junta, Juan-
ma Moreno, “al decir que pue-
de verse obligado a convocar”
elecciones autonómicas anti-
cipadas en Andalucía, algo de
lo que sólo él “sería el único
responsable”. Mulas recordó a
Juanma Moreno que “es el
presidente del Gobierno anda-
luz y, por tanto, es el único
responsable de que en Anda-
lucía se pueda producir un
adelanto electoral. Desde Vox
nunca hemos ocultado que
nuestro apoyo a unos nuevos

Presupuestos para 2022 está
condicionado al cumplimiento
de los acuerdos firmados, pe-
ro constantemente nos hemos
encontrado con un Gobierno
de la Junta que ha hecho oí-
dos sordos a nuestras pala-
bras y que ha elegido ofrecer-
se al socialista Juan Espadas;
es decir, a Pedro Sánchez”, se-
gún indicó. Mulas insistió en
que es el propio Juanma Mo-
reno “el que está llevando a
Andalucía a unas elecciones
anticipadas al no cumplir lo
firmado con Vox y no aplicar el
cambio por el que votaron los
andaluces”.
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El alcalde de Sevilla, Juan Espadas, en el congreso del PSOE-A en Torremolinos  // EP

ALBERTO GARCÍA REYES 

SEVILLA 

Unas declaraciones ambiguas de Juan 

Espadas al terminar el congreso del 

PSOE andaluz en Torremolinos han 

desatado las especulaciones sobre su 

salida del Ayuntamiento de Sevilla, 

pero la realidad es que los plazos que 

maneja el alcalde no han variado nada 

con respecto a lo que ya se conocía. 

Ayer mismo publicó este periódico que 

su plan es sacar adelante los presu-

puestos municipales de 2022, para los 

que ya sólo puede apoyarse en Pode-

mos tras el voto contrario anunciado 

por el resto de partidos, y justo des-

pués abandonar la vara de mando en 

la Plaza Nueva. Como también ha ex-

plicado ABC en las últimas semanas, 

Espadas es consciente de que los tres 

cargos que tiene actualmente —alcal-

de, secretario general del PSOE-A y 

candidato a la Junta de Andalucía— 

son incompatibles de manera simul-
tánea y su intención es organizar la 

sucesión esta misma semana para que 

en cuanto se aprueben las cuentas se 

pueda celebrar el Pleno que dé cuen-

ta de su dimisión y del nombramien-

to del nuevo alcalde. 

Durante meses, Espadas ha tratado 

de compararse con Juan Ignacio Zoido, 

que dirigió el PP andaluz mientras era 

alcalde, para justificar su permanencia, 

pero a nivel interno todos le reprochan 

el símil porque las consecuencias que 

todo aquello tuvo para Zoido fueron ne-

fastas para los intereses del PP. Gober-

nar Sevilla y aspirar a cotas mayores en 

Andalucía no es posible. La Alcaldía de 

la capital es una mala carta de presen-

tación en el resto de provincias. Y vice-

versa. Tener una agenda diaria de via-

jes por toda la región no permite dirigir 

la ciudad. Espadas ya es consciente de 

ello y en los últimos días ha diseñado 

una planificación para llevar a cabo el 

traspaso de poderes. Su intención es de-

signar a Antonio Muñoz, actual delega-

do de Hábitat Urbano, como alcalde has-

ta el final del mandato. A Juan Carlos 

Cabrera lo prefiere cerca en los asuntos 

orgánicos. Pero la elección no es tan sen-

cilla. La palabra de Espadas será la que 

más pese porque es el secretario del 

PSOE andaluz y el alcalde saliente, pero 

no será la única. Ferraz también tiene 

su opinión. Y el debate que está ahora 

mismo encima de la mesa es de calado. 

Lo primero que tienen que aclarar des-

de Madrid es si la persona que asuma 

la Alcaldía en el año y medio que que-

da de mandato será también la elegida 

para encabezar la lista del PSOE en las 

próximas elecciones municipales. Si 

esto es así, Antonio Muñoz tiene todas 
las papeletas para asumir el cargo y ser 

el candidato. Pero Ferraz también ba-

raja la posibilidad de elegir entre los 

concejales un sustituto coyuntural que 

no moleste a un posible candidato ex-

terno. La ministra de Hacienda, María 

Jesús Montero, es la preferida. Pero en 

este caso está por ver que Muñoz acep-

te el papel de alcalde de transición. En 

tal caso podría tomar ventaja Cabrera, 

que conoce mejor las agrupaciones so-

cialistas de la ciudad y puede hacer una 

labor de activación de la militancia en 

lo que queda hasta las urnas. O incluso 

cabe la tercera vía. Un concejal sin as-

piraciones. 

Todo esto se resolverá a lo largo de 

la semana para no dar más ventaja al 

PP, cuyo candidato, José Luis Sanz, lle-

va ya más de un mes trabajando sin 

contestación socialista.

Espadas anunciará a 
su sucesor en unos 
días y se marchará 
tras los presupuestos

∑ El debate con Ferraz 
se centra en decidir si 
el concejal socialista 
elegido será también 
el candidato para 2023

Entre las distintas razones 
que han hecho a Espadas 
dilatar su dimisión del 
Ayuntamiento hay también 
una estrictamente particular: 
el sueldo. Hasta ahora ha 
podido llevar a cabo sus 
tareas como secretario 
general del PSOE andaluz y 
candidato a la Junta mientras 
cobraba su nómina como 
alcalde. En cambio, cuando 
deje la vara de mando no 
tendrá ingresos instituciona-
les de ningún tipo, ya que 
Espadas no tienen ningún 
otro cargo por el que pueda 
ser remunerado, como sí 
ocurre, por ejemplo, con José 
Luis Sanz, que es senador. En 
cuanto dimita, el PSOE tendrá 
que asumir la nómina de 
Espadas hasta las elecciones 
autonómicas, momento en el 
que, como mínimo, será 
diputado andaluz. Le conven-
dría, por tanto, el adelanto 
electoral.

Cuando deje la 
Alcaldía, no tendrá 
sueldo público

El delfín de Espadas es 
Antonio Muñoz porque 
prefiere a Cabrera a su lado 
en su nueva aventura, pero 
Ferraz baraja a MonteroD
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María José Guzmán SEVILLA

Juan Espadas dará en los próxi-
mos días un paso más en la carre-
ra personal con la que aspira lle-
gar a la Junta de Andalucía y en
breve realizará un anuncio, como
él mismo avanzó el domingo tras
el cierre del congreso del PSOE
andaluz que ha culminado con la
reestructuración del partido a ni-
vel regional y la elección del
equipo que lidera. Probablemen-
te comunique la fecha en la que
abandonará la Alcaldía porque,
en principio, su marcha no es al-
go que contemple de manera in-
mediata. Pero sí se espera que se-
ñale a su sucesor, tal vez en un ac-
to convocado expresamente para
ello, e inicie de esta forma un
proceso que podría terminar co-
mo máximo al finales de año.

El paso anunciado es impor-
tante porque despejará una in-
cógnita que se mantiene desde
hace meses en el Ayuntamiento
de Sevilla: quién asumirá la Al-
caldía en lo que resta de manda-
to. Y, aunque formalmente no
ha habido ningún pronuncia-
miento, hay un concejal que cla-
ramente se ha ido posicionando
con ventaja frente a otras posi-
bles opciones que, dado que no

ha concluido el mandato, ten-
drán que salir del propio equipo
de gobierno. Y ése es Antonio
Muñoz, uno de los pilares del
equipo de Espadas, actual dele-
gado de Hábitat Urbano, Turis-
mo y Cultura y número 3 en la
lista que llevó al PSOE a la Al-
caldía en 2015.

Muñoz evitó ayer pronunciar-
se sobre los planes para el futuro
del gobierno municipal y, a pre-
guntas de los periodistas, insis-
tió en que el protagonismo del
anuncio de la sustitución le co-
rresponde al alcalde en cual-

quier caso. Además, apuntó que,
antes de que se produzca, Espa-
das deberá reunirse con todos
los concejales para escuchar y
respetar también sus opiniones.

Las tensiones internas apare-
cieron ya en mayo, cuando Espa-
das hizo oficial su candidatura a
las primarias del PSOE con el
propósito de tomar las riendas
del partido en Andalucía. Des-
pués de medirse con Susana Díaz
y lograr su liderazgo, el clima
municipal fue enrareciéndose,
pues la intención del alcalde era
compaginar su cargo institucio-

nal con sus nuevas funciones or-
gánicas y esa dualidad amenaza-
ba con pasar factura al propio
grupo municipal. Más aún cuan-
do el PP, también en plena crisis,
ha presentado ya a quien será su
próximo candidato, José Luis
Sanz, que ya hace semanas que
inició su particular campaña y,
de hecho, ha abandonado para
ello la Alcaldía de Tomares.

Espadas ha insistido en todos es-
tos meses en manejar sus tiempos
y ha considerado innecesario salir
del Ayuntamiento de Sevilla inclu-
so cuando su condición de alcalde

capitalino podía jugar en contra
de un candidato a la Junta de An-
dalucía que necesita darse a cono-
cer fuera de la provincia, pues el
primer desafío que está afrontan-
do en esta etapa es sumar adeptos
dentro de su propio partido para
ese proyecto de unidad que está
defendiendo en el PSOE andaluz.

Según su círculo, nunca se ha-
bía planteado dejar el sillón de la
Plaza Nueva, en parte, para no
perder ese revestimiento institu-
cional que supone ser alcalde de
una de las principales capitales de
España y la mayor Alcaldía del pa-
ís en manos socialistas. Al menos,
no tenía intención de hacerlo an-
tes de culminar los procesos orgá-
nicos y conformar todos sus equi-
pos. Y eso sitúa su fecha de cadu-
cidad como alcalde en los últimos
días del año. En concreto, los con-
gresos provinciales se celebrarán
a mediados de diciembre; el de
Sevilla culminará el día 19.

Además, Espadas querría ce-
rrar el ejercicio y dar el relevo a
su sucesor con los presupuestos
para el próximo curso aproba-
dos, una tarea que en años ante-
riores había logrado con soltu-
ra, a pesar de gobernar en mino-
ría. Pero en estos momentos se
presenta más complicada, pues

ANTONIO PIZARRO

El alcalde, Juan Espadas, dialoga con el delegado Antonio Muñoz durante el acto de presentación de la nueva marca Sevilla celebrado en Fibes a mediados del mes de mayo.

Espadas inicia su relevo y Muñoz
se prepara para asumir la Alcaldía
● El secretario general del PSOE-Amantendrá probablemente su cargo institucional hasta
final de año ● El concejal lleva ya varias semanas asumiendo una agenda con su nuevo perfil

Cabrera podría tener unpuesto
destacado en laEjecutiva provincial

El concejal Juan Carlos Cabrera
es otro de los pilares del equipo
municipal de Espadas. Y también
la persona a la que los focos han
apuntado en los últimosmeses
como posible sustituto. Y, aunque
formalmente los dos concejales
no se han llegado amedir, la
elección deMuñoz provoca irre-
mediablemente un vacío en torno
a la figura de Cabrera. Un dese-
quilibrio que seguramente Espa-

das, viendo su afán por compensar
a su equipomás cercano, remedia-
rá. Probablemente Cabrera tendrá
reservado un lugar destacado en la
nueva Ejecutiva provincial. ¿Secre-
tario de Organización? Podría ser
una opción. Uno de sus fuertes co-
mo posible candidato era su arrai-
go orgánico. Adela Castaño y Juan
Manuel Flores, otros dos pilares
de Espadas, han sido ‘premiados’
con puestos en la regional.

JUAN CARLOS MUÑOZ

Juan Carlos Cabrera.
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el apoyo que se había garantiza-
do pactando con Ciudadanos se
ha esfumado y, la otra opción,
aliarse con la izquierda como
hizo en su primer mandato tam-
poco es tarea fácil, ya que el
grupo en cuestión, Adelante Se-
villa, se encuentra dividido, lo
que dificulta el acuerdo.

De cualquier forma, parece
que cumplirá este compromiso,
el de lograr sacar adelante las
cuentas municipales, o al menos
dejará la negociación encauzada.
Y si esta semana da formalmente
el relevo a Antonio Muñoz, con-
tará con mes y medio para ir pre-
parándolo e ir haciendo el perti-
nente traspaso de poderes.

Muñoz, por su parte, hace ya
semanas que ha transformado su
perfil, adquiriendo un papel mu-
cho más institucional. De hecho,
la primera evidencia fue su parti-
cipación el pasado 16 de octubre
en un acto cofrade, territorio
donde hasta entonces no había
pisado por convicción personal.
Su presencia, junto al delegado
Juan Manuel Flores, fue la repre-

sentación municipal en la salida
del Gran Poder para su santa mi-
sión. Tanto el alcalde como el de-
legado de Fiestas Mayores, Juan
Carlos Cabrera, se encontraban
participando en el congreso fede-
ral del PSOE, la igual que Sonia
Gaya, que es la número 2. A pesar
de su posición en la lista, su per-
fil está descartado en el relevo a
la Alcaldía pues, al margen de su
gestión, ha estado alineada siem-
pre con Susana Díaz incluso en el
proceso de primarias donde se
impuso Espadas.

Lo cierto es que la agenda de
Muñoz se ha ido diversificado y
amplificado, pisando también
otras nuevas esferas, como los
barrios. Un perfil que se ha visto
beneficiado al asumir varias pre-
sidencias de empresas municipa-
les en el reparto de competencias
descafeinado que hizo el alcalde
en el mes de septiembre.

La intención del alcalde
es convocar estamisma
semana y señalar a su
sucesor de forma oficial
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M. J. Guzmán SEVILLA

Parte del equipo municipal de
Juan Espadas ha desembarca-
do en la nueva Ejecutiva re-
gional del PSOE andaluz. En
concreto, el 12% de los 60
miembros de la nueva direc-
ción trabajan en el Ayunta-
miento de Sevilla. Entre ellos
hay dos concejales: Adela Cas-
taño y Juan Manuel Flores;
además del director del Plan
Estratégico, Gaspar Llanes; y
tres asesores municipales:
Juan Tomás de Aragón, Cristi-
na Galán y Adrián Reina. Con-
tando con el alcalde, son siete

las personas que se sientan en la
Ejecutiva regional y que tienen
algún cargo en la Plaza Nueva.

Además, tres de ellas han sido
designadas como coordinadores
de distintas secretarías. Es el caso
de Gaspar Llanes, una persona de
la absoluta confianza del alcalde
y que fichó en este mandato para
dirigir la hoja de ruta de la ciudad
y que en la nueva Ejecutiva se po-
ne al frente del área de Transfor-
mación Económica y Digital.

Otro es Rafa Márquez, actual
gerente de Urbanismo y experto
en ordenación del territorio, que
se incorporó hace dos años al equi-
po de Espadas, con quien coinci-

dió anteriormente en la Junta de
Andalucía trabajando en temas de
sostenibilidad y urbanismo. Már-
quez se encargará en el PSOE an-
daluz del área de Transición eco-
lógica justa y cambio climático.

Y hay un tercer puesto de coor-
dinación, en este caso, para la con-
cejal Adela Castaño, delegada de
Participación Ciudadana y que
pertenece también al grupo de
máxima confianza de Espadas. En
el partido lidera el área corporati-
va, a la que se lleva a uno de los co-
ordinadores de su delegación,
Juan Tomás de Aragón, que ya fue
en la lista electoral de Espadas.

Hay otro delegado municipal
que se sienta en la Ejecutiva, Juan
Manuel Flores, titular de Bienestar
Social, Empleo y Planes Integra-
les, igualmente del círculo más es-
trecho del alcalde y, al igual que
Castaño, con intensa vida orgáni-
ca en el partido. Flores, que lleva-

rá la secretaría de Salud y Consu-
mo, tiene en su equipo municipal
a una asesora, Cristina Galán, que
también ha sido elegida y que se
encargará en el PSOE de la secre-
taría de Redes Sociales.

El tercer asesor que acompaña a
Espadas en esta andadura regio-
nal al frente de la secretaría de Co-
ordinación de agenda política del
partido es Adrián Reina, asesor
municipal en materia de acción
exterior y política europea. Mili-
tante de Juventudes Socialistas,
está en el equipo de Espadas desde
hace dos años y es asistente en el
Comité Europeo de las Regiones,
al que pertenece y trabaja con mu-
cha proyección también el alcalde.

UNTERCIODESEVILLANOS

Los sevillanos representan casi un
tercio de la nueva Ejecutiva regio-
nal, según destacó la todavía se-
cretaria general del PSOE de Sevi-
lla, Verónica Pérez, que también fi-
gura en el equipo y que ayer se
mostró orgullosa de pertenecer a
esta selección de sevillanos que
darán lo mejor de sí mismos para
“desalojar a la derecha de San Tel-
mo”. Su presencia en la Ejecutiva
muestra el espíritu de unidad que
ha defendido Espadas, que tam-
bién ha contado con el ex conseje-
ro Antonio Ramírez Arellano, y
con la europarlamentaria Lina
Gálvez, con un perfil amplio y ca-
pacitado, según algunos sectores,
para afrontar el liderazgo del
Ayuntamiento de Sevilla.

Entre los sevillanos también es-
tán Paco Rodríguez, que ha sido
hombre de Francisco Toscano y
del sector sanchista en Madrid,
con gran proyección; Raquel Ve-
ga, que es la segunda del alcalde
de La Rinconada, probablemente
futuro secretario general del
PSOE en Sevilla; la sindicalista
María Iglesias Domínguez; Ma-
nolo Rosado Cabello, líder del
movimiento LGTBi, con el que el
gobierno de Espadas ha mostra-
do gran compromiso; el crítico
Antonio Gutiérrez Limones, ex al-
calde de Alcalá de Guadaíra; Ro-
drigo Rodríguez Hans, joven al-
calde de Cañada Rosal; Rafael
Zafra, profesor universitario de
perfil europeísta y de la confian-
za de Alfonso Rodríguez Gómez
de Celis; y Antonio Hernández,
experto en comunicación política
que trabaja ahora en la Moncloa.

A.S.

Cristina Galán, JuanM. Flores, Carmen Castreño, ClaraMacías y Adela Castaño, entre otrosmilitantes en el congreso.

El 12% de los miembros de la
Ejecutiva del PSOE andaluz
trabajan en el Ayuntamiento
● Tres de los nueve coordinadores de las

secretarías de áreas son del equipomunicipal

de Espadas, que ha incluido a dos concejales
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Una apuesta
por nuevas
soluciones
al sector
aeroespacial

R. S.

Un grupo de científicos perte-
necientes a los grupos de inves-
tigación de la Escuela de Inge-
niería de la Universidad Loyola
Materiales y Sostenibilidad y
Optimization and Control of
Distributed Systems han pre-
sentado sus capacidades de in-
vestigación a 15 representantes
de las plantas de Sevilla de Air-
bus, con el objetivo de poner en
común los intereses y capacida-
des de Airbus y los grupos de
investigación de Ingeniería de
la Universidad Loyola y explo-
rar posibles colaboraciones
universidad-empresa para
aportar soluciones novedosas
al sector aeroespacial.

La reunión tuvo lugar en el
campus de Sevilla de la Univer-
sidad Loyola y contó con la
bienvenida del rector de la ins-
titución, Gabriel Pérez Alcalá,
quien recalcó a través de un co-
municado “la disponibilidad de
nuestro conocimiento para
aportar valor a la empresa y
con ello a las personas y a la so-
ciedad, lo cual forma parte de
nuestra misión primordial”.
“Estamos para resolver proble-
mas y poner a disposición de la
sociedad los recursos necesa-
rios para ser agentes de cam-
bio”, añadió, animando a los
presentes de la industria a “sen-
tirse como en casa y a trabajar
conjuntamente para resolver
problemas de la industria”.

El responsable de ingenie-
ría de fabricación del A400M,
Rodrigo Bocanegra, realizó
una primera presentación ge-
neral sobre la diversidad de
productos a los que se dedica
la empresa, la presencia de
Airbus en España, el empleo
que supone directo e indirec-
to en el país, y en Sevilla, ade-
más de resaltar que se trata de
una de las empresas más ex-
portadoras de España.

Por su parte, el responsable
de I+D, tecnología de fabrica-
ción, montaje y pruebas inte-
gradas, Fernando Esteban, pre-
sentó las nuevas tecnologías y
retos del sector aeroespacial.
Aludió a la necesidad de la agi-
lidad, la inteligencia artificial y
la automatización como moto-
res de cambio en el entorno en
que se encuentra en estos mo-
mentos el sector aeroespacial.

Por otro lado, Auxiliadora
Cañada, responsable de Inno-
vación Industrial, definió aún
más las necesidades de la par-
te industrial destacando los
programas y operaciones y la
necesidad de gestionar los da-
tos y ha mostrado el mapa de
ruta en este sentido para los
próximos cinco años.
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E. V. MADRID  

El Consejo de Ministros autorizó ayer 

la adquisición de 36 helicópteros lige-

ros multipropósito Airbus H135 por 

un importe de 310 millones de euros.  

El objetivo de este contrato, que se 

firmará con la aeronáutica europea 

Airbus, es dotar con 18 helicópteros a 

la Guardia Civil y Policía Nacional y 

con otros 18 a la Armada y el Ejército 

del Aire, según se aclara en la referen-

cia del Consejo de Ministros. Aún está 

por determinar las cantidades especí-

ficas de cada institución. 

Como anécdota, será la primera vez 

que la Armada cuente con un helicóp-

tero de Airbus en sus filas y el H135 

–ya operativo en el Ejército de Tierra– 

será el primero en servicio en los tres 

ejércitos, Policía Nacional y Guardia 

Civil. «Por lo que se podrán beneficiar 

de la comunalidad y cadena de man-

tenimiento y logística», informa una 

fuente de Airbus. 

La compra conjunta de estos apa-

ratos por los ministerios del Interior 

y de Defensa «se enmarca en las ini-

ciativas para reforzar el sector aero-

náutico español y sus industrias au-

xiliares, tras la crisis industrial deri-

vada de la pandemia del Covid-19», se 

explica. Efectivamente, este contrato 

era uno de los nueve puntos que el pre-
sidente del Gobierno, Pedro Sánchez, 

se comprometió a impulsar ante el 

CEO de Airbus, Guillaume Faury, en 

una reunión el 30 de julio de 2020. Su 

misión principal será de adiestramien-

to de pilotos y de transporte ligero. Este 

contrato reforzará el plan industria de 

la fábrica de Airbus en Albacete. 

Otro acuerdo con el Chinook 

Por otra parte, el Gobierno también 

autorizó otro contrato para dotar a los 

helicópteros Chinook CH-47F del Ejér-

cito de Tierra de un sistema de auto-

protección de última generación por 

un importe de 35 millones. Estos he-

licópteros están siendo modernizados 

por Boeing en su factoría de Filadel-

fia (EE.UU.).

Luz verde a un contrato de  
36 helicópteros por 310 millones

INTERIOR Y DEFENSA
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

La plataforma de reserva de pisos tu-
rísticos Airbnb ha anunciado que apli-
cará restricciones para evitar que se 
vuelvan a celebrar fiestas ilegales de 
Nochevieja en Sevilla en los aloja-
mientos que tiene anunciados. El fe-
nómeno se extendió el año pasado 
como alternativa al cierre de nego-
cios hosteleros que tenían limitados 
los horarios de actividad y estaba 
prohibido celebrar cotillones. Fueron 
muchos los avisos de residentes y 
huéspedes que tuvo que atender la 
Policía durante la madrugada del 1 
de enero alertando sobre la celebra-
ción de reuniones que no estaban per-
mitidas.  

La compañía norteamericana, que 
lidera el negocio de gestión reservas 
de viviendas turísticas, advirtió en un 
comunicado que tomará cartas en el 
asunto para que no se repita esa situa-
ción con medidas de control como la 
prohibición de hacer reservas a usua-
rios que no tengan críticas positivas 
de los anfitriones, que es el término 
con el que denominan a los gestores o 
propietarios de estas viviendas con fi-
nes turísticos. De esta forma, no po-
drán acceder a la oferta de alojamien-
tos completos para Nochevieja. Si la 
estancia es mayor, las restricciones 
también crecen, pues tampoco podrán 
reservar a última hora los nuevos usua-
rios que no tengan reseñas si preten-
den quedarse dos días.  

Otro de los sistemas de control será 
el rastreo del anuncio para ver la pro-
cedencia de los huéspedes. Igualmen-
te se ha implementado una línea de 
asistencia vecinal que comenzó a fun-
cionar el verano pasado y que ya está 
activa en 29 países para recibir avisos 
y reforzar la seguridad. Sevilla es el 
cuarto destino español con mayor nú-
mero de clientes bloqueados por ma-
las conductas, señaló Airbnb, motivo 
por el que la plataforma reforzará el 
sistema de vigilancia en una fecha tan 
señalada como el Fin de Año. 

Los responsables de la plataforma 
en España aclararon que «esta es una 
política mundial para proteger tanto 
a los anfitriones como a los usuarios», 

aunque no lo aplicarán por igual en to-
dos los destinos. Se centrarán en cua-
tro grandes ciudades que son Madrid, 
Barcelona, Valencia y Sevilla. Fue en 
ellas donde más problemas detecta-
ron el año pasado y donde más clien-
tes han bloqueado por hacer un mal 
uso de estos alojamientos. De hecho, 
según los datos que proporciona, sólo 
en la capital andaluza se anularon re-
servas a 250 clientes para pasar el Fin 
de Año ante la sospecha de que po-
drían celebrar fiestas ilegales.  

Fiestas ilegales 
A pesar de estas medidas de control, 
en la ciudad se organizaron numero-
sos cotillones clandestinos por gru-
pos de jóvenes, la mayoría residentes 
en la propia ciudad, que reservaron 
viviendas turísticas para pasar la No-
chevieja. Estos episodios se repitie-
ron durante algunos fines de sema-
na posteriores cuando la movilidad 
estuvo limitada por la elevada tasa de 
incidencia de la pandemia. No fue 
hasta la pasada primavera cuando se 

empezaron a relajar las condiciones 
y se pudo volver a viajar entre comu-
nidades con más normalidad.  

Se espera que con el avance de la 
vacunación y la baja tasa de contagios, 
se vuelvan a celebrar fiestas autoriza-
das que reduzcan el impacto en ám-
bitos como los pisos con fines turísti-
cos, que se concentran en su mayoría 
en el Casco Histórico. Esa fue la zona 
con mayor número de incidencias el 
año pasado y donde se acumularon los 
avisos a los agentes de la Policía Lo-
cal y Nacional. 

La advertencia del gestor de reser-
vas coincide con el avance de la regu-
lación de este mercado que quiere im-
plantar el Ayuntamiento de Sevilla. el 
Pleno aprobó en febrero el nuevo re-
glamento que establece que las nue-
vas viviendas turísticas se regulen ur-
banísticamente como servicios tercia-
rios de hospedaje y dejen de ser 
calificadas como uso residencial. Así, 
deberán cumplir los mismos requisi-
tos previstos en la normativa para este 
tipo de establecimientos en función 
de su ubicación. 

También se exigirá que sólo se pue-
dan autorizar pisos para alojamiento 
en las plantas baja y primera en los 
casos de un edificio de uso residen-
cial o terciario no exclusivo que se si-
túe en las zonas calificadas en el PGOU 
como centro histórico , edificación en 
manzana, suburbana, ciudad jardín y 
unifamiliar adosada. Las viviendas 
turísticas en Sevilla han superado ya 
en plazas a los hoteles y apartamen-
tos que denuncian la competencia des-
leal que suponen al no tener la mis-
ma fiscalidad. 

Dos turistas cargan con sus maletas por el Centro de  Sevilla  // RAÚL DOBLADO

Airbnb anulará las 
reservas de pisos 
turísticos para 
fiestas de Nochevieja

∑ La plataforma anuncia 
que tomará medidas 
tras los abusos del año 
pasado en Sevilla con 
un mayor control

La aerolínea española 
Vueling llevará a cabo 
mañana el primer vuelo 
verde de la mano de Repsol. 
El avión, propulsado por 
combustible sostenible 
producido a partir de resi-
duos en la refinería de 
Petronor, será un Airbus 
A320neo, uno de los modelos 
más eficientes del mercado al 
tener un peso más reducido. 
Este hito se celebrará dentro 
del marzo del Tourism 
Innovation Summit (TIS), el 
congreso de innovación 
turística que comenzará ese 
mismo día en la ciudad, 
donde pretende congregar a 
más de 5.000 participantes. 
Una de las novedades de esta 
cita es que será una de las 
primeras en exigir el certifi-
cado de vacunación para el 
acceso. Ya en la anterior 
edición fue pionero en la 
realización de test de antíge-
nos para celebrarla de 
manera presencial. 

El primer vuelo 
verde tendrá como 
destino Sevilla

Las restricciones del gestor 
de reservas coinciden con el 
avance de la regulación de 
este mercado que el 
Ayuntamiento prepara 
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J. J. BORRERO 

SEVILLA 

Llegar al final del mandato y agotar la 
legislatura. Juan Marín, vicepresidente 
de la Junta de Andalucía y coordinador 
regional de Ciudadanos, mantiene que 
eso es lo acordado con el presidente 
Juanma Moreno, con independencia de 
que tengan que prorrogarse el Presu-
puesto en vigor si no salen adelante las 
cuentas de 2022 en el Parlamento. 

Lo recordó Marín ayer en Barcelona, 
donde recibía un homenje de la Casa de 
Andalucía, después de que distintas vo-
ces del PP, incluida la de Moreno hayan 
apuntado la posibilidad de adelantar 
las elecciones andaluzas en el caso de 
que se constante un bloqueo parlamen-
tario al Gobierno andaluz en minoría.     

«Si Vox y Sánchez quieren forzar el 
adelanto electoral, no vamos a poner en 
riesgo el interés de los andaluces, me 
da igual la calculadora de escaños», dijo 
Marín, convencido de que «con la pró-
rroga presupuestaria tendríamos ga-
rantizados los servicios públicos y las 
inversiones». 

Primarias 
Mientras Marín hacía estas declaracio-
nes, en Sevilla el grupo «Renovadores», 
expresión de los críticos con la direc-
ción del partido, presentaba a su can-
didata para disputar a Marín unas fu-
turas primarias en Andalucía. 

Carmen Almagro, militante desde 
2015, cuyo único cargo político en la for-
mación ha sido vocal en la junta del dis-
trito Sur en Sevilla en el mandato mu-
nicipal de 2015 a 2019, fue elegida tras 
un proceso electoral interno entre mi-
litantes, ex afiliados y simpatizantes de 
‘Renovadores’, la marca que aglutina a 
un millar de personas a nivel nacional 
decididas a impulsar un cambio en la 
dirección del partido. 

La futura candidata a las primarias 
recibió el apoyo del 78 por ciento de los 
electores, que fueron el 66 por ciento de 
un censo cuyo número de integrantes 
no ha sido dado a conocer en la compa-
recencia de prensa donde Almagro hizo 
público su interés por presentarse a 
unas futuras primarias, que por ahora 
no tienen fecha de convocatoria y cu-
yas condiciones tendrá que regular la 
ejecutiva del partido. 

Desde «Renovadores»  se reclama un 
nuevo liderazgo en Ciudadanos, más 
transparencia y comunicación interna. 
Almagro se declara leal a su partido, 
pero reclama un nuevo modelo, centra-
do en la escucha activa al afiliado. «No 
quiero escuchar más a alguien decir que 

se ha ido de Ciudadanos porque lo úni-
co que ha hecho en el partido ha sido 
inflar globos», dijo Almagro en rueda 
de prensa. 

Almagro lanzó un mensaje a la direc-
ción del partido, «estamos aquí para ha-
cer mejor a Ciudadanos, para reflexio-
nar y ayudar, no para destruir». Para 
esta afiliada, el papel de Ciudadanos en 
el Gobierno andaluz es positivo: «Ha ga-
nado en fiabilidad y ha conseguido que 
el cambio se reconozca», pero conside-
ra que Juan Marín «ha fallado en la for-
ma de trasladar y comunicar esa bue-
na gestión tanto dentro como fuera del 
partido», destacó. 

Desde «Renovadores» se admite que 
hay una situación de desánimo sobre el 
futuro electoral del partido y conside-
ra que hay mucho conservadurismo en 
las direcciones nacional y regional. El 

colectivo no ha aclarado si cuenta ya 
con adhesiones de cargos orgánicos o 
institucionales del partido en Andalu-
cía que le respalden para solicitar la ce-
lebración de primarias. 

Precisamente, la consejera de Igual-
dad, Rocio Ruiz, alineada entre los crí-
tico con la dirección mostró «su respe-
to absoluto» a los «Renovadores», y de-
fendió que «los militantes tengan que 
expresarse y presentar a las personas 
que consideren, con libertad, para ser 
candidatos». No obstante, Ruiz dijo  que 
«no estamos en elecciones» y «falta mu-
cho» para las mismas. «Ahora es un mo-
mento crucial de recuperación de la eco-
nomía y la recuperación social de An-
dalucía. Lo que necesitamos es aprobar 
los presupuestos, que los demás parti-
dos políticos sean responsables y aca-
bar la legislatura», concluyó Ruiz. 

Juan Marín tras conocer la intención 
de Almagro dijo que «felicita a cualquier 
candidato que se presente» y apuntó a 
que «cuando lleguen las primarias será 
el momento de ver cuál es el proyecto 
que defiende uno y cuál es el que defien-
de el otro».

Marín recuerda que su acuerdo 
con Moreno es concluir el mandato

∑ El líder regional de Cs 
tendrá al menos una 
oponente en las 
primarias del partido

El grupo «Renovadores» 
apoya a Carmen Almagro 
como candidata para 
proyectar un nuevo modelo 
de partido 

Almagro, flanqueda por José M. Ucha -izq.- y Antonio Espinosa  // RAÚL DOBLADO
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Á. B. · Agencias SEVILLA

El interés de algunos militantes
de Ciudadanos para que se cele-
bren elecciones primarias en An-
dalucía ha dejado en evidencia la
flaqueza del partido naranja, que
tiene un millar de afiliados en to-
do el país. Sólo en Andalucía, por
establecer una comparación, el
PSOE cuenta con 45.000 militan-
tes. La militante sevillana Car-
men Almagro será la candidata
de una corriente de Ciudadanos
denominada Renovadores ante
las futuras elecciones primarias
de la formación para la designa-
ción de su candidato a la Presi-
dencia de la Junta. Almagro, que
dio el dato de militancia ayer en
una comparecencia pública cele-
brada en Sevilla, ha sido la ven-
cedora de unas elecciones dentro
de la propia corriente frente a Jo-
sé María Uche con el 78% de los
votos frente al 22%, logrado por
este último. Aunque Ciudadanos

debe elegir en primarias a su can-
didato, es posible que la direc-
ción nacional las anule, como hi-
zo en Madrid y en Cataluña. El vi-
cepresidente de la Junta, Juan
Marín, se presentará a las prima-
rias si las hubiese. Almagro ase-
guró durante la presentación de
su candidatura que “queremos
construir, poner al afiliado en el

centro de la vida del partido, el
afiliado es el corazón, que está la-
tiendo a un ritmo muy lento”.

Almagro consideró acerca de
la labor de Cs en el Gobierno an-
daluz que es “más que positiva”
porque ha dado “estabilidad” pe-
ro lamentó que Marín no haya sa-
bido comunicarlo adecuadamen-
te ni “trasladar credibilidad”, por

lo que el cambio de liderazgo que
quieren persigue “una mejor co-
municación, fomentando la par-
ticipación”.

El vicepresidente de la Junta de
Andalucía y coordinador de Ciu-
dadanos en Andalucía, Juan Ma-
rín, respondió ayer a la presenta-
ción de la candidata de la corrien-
te rival, felicitando en primer lu-
gar “a cualquier candidato que se
presente” y apuntó a que, “cuan-
do lleguen las primarias, será el
momento de ver cuál es el proyec-
to que defiende uno y cuál es el
proyecto que defiende el otro”.

En unas declaraciones hechas
antes de recibir un homenaje en la
Casa de Andalucía de Barcelona,
Marín señaló sobre su previsible
candidatura a las elecciones pri-
marias que se conocerá “cuando

llegue el momento”, al tiempo que
se mostró dispuesto sobre “este
proyecto que he defendido desde
hace mucho” seguir defendiéndo-
lo “esté donde esté; intentaré que
siga adelante”, añadió en unas de-
claraciones recogidas por Efe.

La consejera de Igualdad, Ro-
cío Ruiz, quien ha sido señalada
en los últimos meses como la po-
sible rival de Marín en unas pri-
marias expresó “su respeto” a los
Renovadores y añadió que “los
militantes tienen que expresarse,
tienen que presentar también a
las personas que ellos conside-
ran, con libertad, que pueden ser
candidatos. Hay que respetar los
procesos democráticos en los par-
tidos”, dijo Ruiz en unas declara-
ciones citadas por Europa Press.

Los críticos de
Ciudadanos ya tienen
rival para Juan Marín

XP

El vicepresidente de la Junta y coordinador andaluz de Ciudadanos, Juan Marín, ayer, con el líder de su partido en Cataluña, Carlos Carrizosa.

●El líder naranja insta

a los renovadores,

encabezados por

CarmenAlmagro, a

confrontar proyectos
Las primarias de
la formación dejan
al partido en un
millar demilitantes

REACCIONES
5

Carmen Almagro
CANDIDATA A LAS PRIMARIAS

“Queremos construir,

poner al afiliado

en el centro de

la vida del partido”

Rocío Ruiz
CONSEJERA DE IGUALDAD

“Hay que respetar

la democracia en los

partidos; losmilitantes

tienen que expresarse”
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Obras para el 

nuevo bulevar de 

la calle Torneo  // 

RAÚL DOBLADO

ALBERTO GARCÍA REYES 

SEVILLA 

La Gerencia de Urbanismo y Medio 
Ambiente aprobó antes del verano 
una consulta al mercado para evaluar 
la viabilidad de proyectos de aparca-
mientos subterráneos rotatorios en 
la ciudad siguiendo el modelo y las 
previsiones del Plan de Movilidad Ur-
bana Sostenible. En esta consulta pú-
blica, en la que pudieron participar 
todas las empresas del sector intere-
sadas, especialmente constructoras, 
aseguradoras y entidades financie-
ras, se intentaba determinar el inte-
rés empresarial y las posibilidades 
técnicas y económicas de distintas 
ubicaciones tanto en el Centro como 

en Triana para posteriormente elabo-
rar los pliegos en función de las prio-
ridades establecidas en el concurso. 
Es decir, en función del interés gene-
rado, el Ayuntamiento sacaría a con-
curso sólo los aparcamientos subte-
rráneos que contaran con verdadero 
interés por parte de los especialistas. 
La propuesta se hizo sobre tres zonas 
incluyendo lugares donde ya se ha-
bían presentado iniciativas privadas. 
Estos tres entornos fueron el Prado 
de San Sebastián, el Centro y Triana.  

A partir de esta idea se preguntó al 
sector ubicaciones concretas, carac-
terísticas y viabilidad técnica y eco-
nómica de los proyectos. Específica-
mente se preguntó sobre algunos sue-
los que se han abordado durante los 

últimos años. En el Prado se propo-
nía la rotonda de El Cid, el entorno del 
parking de Cano y Cueto, la Puerta de 
la Carne, la Plaza del Ejército Espa-
ñol y los juzgados. En Triana, los si-
tios planteados fueron la plaza del 
Monte Pirolo, San Martín de Porres, 
la avenida de Coria y la plaza de Zu-
rraque. Por último, en el Centro se 
ofreció el tramo entre Torneo y la Bar-
queta, el tramo de Torneo hasta San 
Laureano y la calle Marqués de Para-
das. 

Plazo cerrado 
Las empresas interesadas han tenido 
hasta el mes de octubre para presen-
tar sus preferencias, opciones y pro-
puestas. El plazo se ha cerrado a la es-
pera de que pueda haber alguna pro-
puesta más que entre por un registro 
externo. Y de momento hay cinco ini-
ciativas presentadas, cuatro empre-
sas y una asociación. 

Urbanismo está actualmente ana-
lizando la documentación sobre las 
distintas iniciativas, pero ya hay dos 
conclusiones claras: el sector está in-
teresado por las ubicaciones propues-
tas en Triana y en Torneo, este último 
caso gestionado como un aparcamien-

to disuasorio para el Casco Antiguo. 
Estas son las dos líneas comunes de 
las propuestas presentadas, aunque 
hay otras más concretas que aún se 
están analizando.  

Una de ellas es la de la rotonda de 
El Cid, donde está prevista la cons-
trucción de otro aparcamiento sub-
terráneo bajo la glorieta de estatua 
ecuestre, entre la antigua Fábrica de 
Tabacos y el consulado de Portugal. 
Ese proyecto fue promovido por una 
empresa llamada Dibein, especialis-
ta en aparcamientos mecanizados en 
altura, pero su tramitación se ha ra-
lentizado hasta abrir esta consulta 
pública.  

Además, en este caso existe el in-
conveniente de la modificación del 
proyecto de trazado de la línea 3 del 
metro, que podría hacer coincidir ese 
garaje subterráneo con el trazado. De 
hecho, las revisiones de dicho reco-
rrido que se está realizando la Junta 
de Andalucía han incluido el análisis 
de ese proyecto de estacionamiento 
para modificar su ubicación si fuese 
necesario. 

En todo caso, se trata de un apar-
camiento muy novedoso con los co-
ches estacionados en vertical gracias 

Cuatro empresas se interesan por 
el aparcamiento de la calle Torneo
∑ La consulta al mercado que ha hecho 

el Ayuntamiento también confirma 
que el sector apuesta por Triana  

∑ La empresa Dibein sigue apostando 
por el aparcamiento robotizado en la 
glorieta de El Cid
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a un robot que los eleva y los distri-
buye ocupando el espacio vacío, como 
un rompecabezas. La empresa Dibe-
in presentó antes de la pandemia el 
proyecto al Ayuntamiento, que ha in-
coado el expediente de tramitación 
para ejecutarlo lo antes posible den-
tro del plan municipal de aparcamien-
tos. Según los datos que maneja la De-
legación de Movilidad, en esa zona es 
necesario actuar cuanto antes por-
que se trata de un espacio saturado 
en el que sólo se ofertan los aparca-
mientos de la Avenida de Roma y el 
de la Puerta de Jerez, lo que provoca 
que los coches sigan aparcando de 
forma indiscriminada y bajo el con-
trol de gorrillas en la explanada que 
hay junto a la Universidad y en las ca-
lles que la rodean, por lo que el estu-
dio realizado por el Ayuntamiento in-
dica que ese lugar de la ciudad nece-
sita descongestionar los 
estacionamientos.  

Glorieta del Cid 
La propuesta de Dibein tiene una in-
versión de 15,3 millones de euros para 
tres plantas. En ellas habrá espacio, 
gracias a este sistema robotizado, para 
394 plazas para turismos. Seis de ellas, 
además, tendrán cargadores para vehí-
culos eléctricos, aunque este núme-
ro será ampliable en función de la de-
manda. También habrá espacio para 
40 motos. 

Además, el gobierno municipal tie-
ne sobre su mesa otros tres proyec-
tos para solucionar carencia de esta-
cionamientos disuasorios alrededor 

del Centro. Es decir, el Ayuntamien-
to busca soluciones en los alrededo-
res del Casco Histórico para poder 
aparcar cerca y evitar el uso del vehí-
culo privado en el Casco Antiguo. Es-
tos tres proyectos impulsados por 
Juan Espadas suman una inversión 
de 23 millones de euros para más de 
800 nuevas plazas de estacionamien-
to en aparcamientos de carácter ro-
tatorio. 

Diagnóstico del tráfico 
Esa es la propuesta que el Ayunta-
miento ha incluido en el Diagnóstico 
sobre la Movilidad de Sevilla, un do-
cumento en el que analiza los proble-
mas de tráfico y de estacionamiento 
en la ciudad para buscar soluciones. 

Según este informe, los proyectos por 
desarrollar en los próximos meses 
para paliar la falta de plazas es la cons-
trucción de parkings subterráneos en 
Torneo, Marqués de Paradas y El Cid. 
Los tres se están tramitando para po-
der sacarlos a licitación y que una em-
presa los gestione, aunque en el caso 
del tercero es la propia compañía pri-
vada la que ha hecho la propuesta con-
creta.  

El documento de trabajo aclara que 
«los datos obtenidos reflejan que el 
problema de déficit de aparcamiento 
nocturno en el Casco Antiguo se ve 
agravado en horario diurno como con-
secuencia del intento de acceder de 
más de 43.000 vehículos diarios a una 
zona de por sí compleja en la circula-
ción y con escasa oferta de estaciona-
miento libre en superficie». Según el 
estudio, «se puede concluir que exis-
te un déficit de plazas, pero dicho dé-
ficit resulta muy inferior al obtenido 
en aplicación de los criterios objetivos 
considerados, y se concentra princi-
palmente en la zona norte del Casco 
Antiguo, donde la tipología edificato-
ria no permite disponer de aparca-
miento privado o no en número sufi-
ciente al número de vehículos por ha-
bitante. Igualmente sucede en el 
entorno de la Casa de la Moneda. Es-
tos datos se confirman con la ocupa-
ción del aparcamiento del Valle, y el 
de la Torre de la Plata, así como con la 
escasez de aparcamiento en las zonas 
aledañas a la Alameda de Hércules». 

Tras este diagnóstico, se abrió el 
proceso de consulta pública, que ha 
sido muy esclarecedor, ya que las cin-
co propuestas se centran principal-
mente en dos puntos que consideran 
necesarios para los vecinos y renta-
bles desde el punto de vista económi-
co: Triana y Torneo. 

Estas conclusiones servirán de base 
para realizar las primeras licitacio-
nes en función de la viabilidad técni-
ca y de los resultados del sondeo con 
el mercado. 

El Ayuntamiento utilizará 
los resultados de esta 
convocatoria para licitar 
los aparcamientos más 
viables para el sector

La plaza del Monte 

Pirolo, en Triana, tiene 

un parking en 

superficie  // RAÚL DOBLADO

El proyecto de reforma de la 
calle Torneo, que tendrá un 
nuevo bulevar desde Plaza de 
Armas hasta la Barqueta, 
incluye un aparcamiento junto 
a la plaza de la calle Narciso 
Bonaplata, entre los cinco que 
prevé el proyecto de cara al 
futuro, que es el prioritario 
para el Ayuntamiento según el 
Plan de Movilidad Urbana 
Sostenible, y que aprovechará el 
desnivel de la calle Torneo y el 
paseo de Juan Carlos I. Esta 
infraestructura costará 3,1 

millones y dará servicio a 171 
vehículos. La obra, no obstante, 
se hará más adelante ya que no 
se ve afectada por la reurbani-
zación que está actualmente en 
marcha. Esta plaza y el futuro 
parking conectarán con un 
nuevo eje peatonal que se ha 
proyectado a través de Narciso 
Bonaplata y que conectará con 
la Alameda de Hércules. La 
intención del Ayuntamiento es 
ejecutar el subterráneo en 
cuanto terminen las obras del 
bulevar.

Un parking rotatorio para completar 
el nuevo bulevar
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MERCEDES BENÍTEZ 
SEVILLA 

Marejada en la Universidad de Sevilla 
a cuenta de la Ley Castells y sus efec-
tos sobre la Hispalense. La declara-
ción que el rector de la Universidad de 
Sevilla, Miguel Ángel Castro, llevará al 
claustro del próximo jueves para im-
pedir que la Ley Castells le obligue al 
sufragio universal ponderado en la 
elección del rector ha provocado el ma-
lestar en el seno de la institución aca-
démica y las reacciones no se han he-
cho esperar. 

El decano de Derecho, Alfonso Cas-
tro, que siempre ha mantenido dife-
rencias de criterio con el rector, remi-
tió una carta a éste en la que muestra 
su rechazo a esa declaración y vuelve 
a defender que la elección del respon-
sable de la universidad debe hacerse 
por el método del sufragio universal 
ponderado como ocurre en el resto de 
universidades públicas de España, ade-
más de acusar al rector de «escudar-
se» en la autonomía universitaria para 
rechazar la fórmula democrática como 
método de elección. 

Reunión el jueves 
Castro, que no podrá acudir a la reu-
nión del jueves porque le coincide con 
una la Conferencia de Decanos de De-
recho de España que preside y que ten-
drá lugar en Salamanca, comunicó ayer 
su posición por escrito antes del claus-
tro recordándole también que él mis-
mo es el claustral «más votado de De-
recho». 

En la carta, el decano advierte de 
que la Hispalense necesita sumarse al 
resto de universidades públicas y adop-
tar la fórmula democrática para la de-
signación del rector. Según recuerda, 
actualmente la norma que prepara el 
Gobierno central prevé la elección de 
rector solo por la vía directa del sufra-
gio universal ponderado dentro de la 
comunidad universitaria (profesores, 
personal de administración y servi-
cios y estudiantes) e insiste en que es 
la que le parece «más democrática y 
participativa» de las vías posibles. 

Castro, que escribe al responsable 
de la Hispalense en uso de su condi-
ción de catedrático de universidad y 
Decano de Derecho, recuerda que la 
Conferencia de Decanos de Derecho 
de España apoya «de modo inequívo-
co la elección de rector por sufragio 

universal ponderado y en ningún caso 
por claustro como se hace en la His-
palense por un órgano formado por 
300 claustrales que son los únicos que 
votan en una comunidad formada por 
70.000 personas». Al decano tampoco 
le gusta la fórmula de la comisión mix-
ta integrada en parte por miembros 
externos, ajenos a la comunidad uni-
versitaria que proponía la Ley Castells 
y que fue ya descartada. 

«No puedo suscribir, ni a título per-
sonal ni institucional, la propuesta que 

se hace en el documento de que no se 
excluya la elección de rector por claus-
tro en aras de una pretendida autono-
mía universitaria, que en modo algu-
no es limitada por el marco legislati-

vo previsto en el Anteproyecto», 
advierte anunciando que en un próxi-
mo pleno de la Conferencia de Deca-
nos de Derecho que se celebrará en Sa-
lamanca se pronunciará a favor del ci-
tado sufragio universal. 

En este sentido, el máximo respon-
sable de la facultad de Derecho, insis-
te en que la universidad necesita, «tras 
varias décadas de elecciones rectora-
les por claustro (con una sola excep-
ción, precisamente impuesta por Ley, 
a principios de siglo), sumarse a las 
demás Universidades públicas». 

No ocurre en ninguna otra  
Además el decano asegura no estar in-
formado de que ninguna otra univer-
sidad se cuestione el sistema que será 
el elegido para la elección de rector en 
la nueva Ley de Universidades, ni de 
que lo haga rectorado alguno, «propo-
niendo la posibilidad de introducir 
una alternativa a la elección por su-
fragio universal ponderado que, de 
permitirse, en nuestra Universidad se 
sometería además a la consideración 
solo del claustro y no a la de toda la 
comunidad universitaria». 

Castro, que recuerda que el sufra-
gio universal ponderado es el sistema 
de elección defendido en el programa 
electoral de la sección sindical de Co-
misiones Obreras, a la que él pertene-
ce, también afirma que el documento 
que se llevará al pleno del jueves está 
desfasado puesto que hace referencia 
a asuntos que ya han desaparecido del 
último borrador de la Ley Castells e 
incluso asegura que no sabe si se ha 
difundido de esa manera «por pruden-
cia o en términos estratégicos». 

En cualquier caso tampoco compar-
te el modelo que se proponía (ya eli-
minado) para que se eligiera al deca-
no por el rector de entre una terna de 
candidatos propuesta por la junta de 
centro. «Los decanos no somos dele-
gados del rector», recuerda Alfonso 
Castro, que en los últimos tiempos ha 
mantenido numerosas diferencias con 
el rector por asuntos como la fórmu-
la de la realización de los exámenes, 
entre otros.

El decano de Derecho urge a 
adoptar el sufragio universal 
para elegir al rector
∑ Alfonso Castro insiste 

en que la Hispalense 
debe sumarse al resto 
de universidades de 
España que lo tienen

Alfonso Castro, decano de Derecho  // ROCÍO RUZ

Estudiantes del Grado en 
Conservación y Restauración 
de Bienes Culturales de la 
Facultad de Bellas de Sevilla 
están restaurando un retablo 
desmembrado de 40 piezas de 
diverso tamaño, bajo la 
dirección de la profesora 
Beatriz Prado-Campos. Los 
alumnos se enfrentan por 
primera vez a la intervención 
de un retablo desmembrado, 
mientras que miembros del 
grupo de investigación 
Conservación del Patrimonio: 
Métodos y Técnicas colabora-
rán en la investigación de la 
reconstrucción virtual del 
bien cultural. 

Estudiantes de la 
US restauran un 
retablo 

Rechaza la resolución del 
rector y acusa a éste de 
escudarse en la autonomía 
universitaria para esquivar 
el modelo democrático D
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El PSOE de Juan Espadas echó a 
andar ayer. La nueva ejecutiva 
elegida en el congreso celebrado el 
pasado fin de semana en Torremo-
linos se reunió ayer por primera 
vez en la sede regional del partido. 
En su primera comparecencia tras 
la renovación del partido, Espadas 

se mostró conciliador con el 
presidente de la Junta, Juanma 
Moreno, y adelantó que está 
dispuesto a negociar decretos y 
leyes «que sean importantes para 
Andalucía. Estudiaremos caso a 
caso y negociaremos todo lo que 
sea necesario». También subrayó 

que la estructura de la nueva 
Comisión Ejecutiva Regional, la 
más numerosa en la historia del 
PSOE andaluz con 60 miembros, 
está pensada para iniciar la 
carrera electoral y basada en el 
municipalismo, «la fuerza del 
PSOE ha estado siempre en los 
alcaldes y alcaldesas y en el 
territorio». En la imagen, Espadas 
posa con su equipo en la sede.

MANUEL GÓMEZ 

 PRIMERA REUNIÓN DE LA EJECUTIVA 

El kilómetro 0 del PSOE de Espadas
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S. BENOT SEVILLA  

La unidad que se ha proclamado el 

pasado fin de semana en el Congreso 

Regional del PSOE sólo se ha conse-

guido a medias porque hay cuatro 

provincias que tendrán primarias 

para optar a la secretaría general, aun-

que donde hay realmente disputa es 

en Huelva y Almería. 

Ambas provincias están realmen-

te enfrentadas y en Huelva concurren 

las candidaturas de Maru Limón (la 

presidenta de Diputación y la prefe-

rida de Espadas) y Gabriel Cruz, al-

calde de la ciudad y quien parece que 

tiene los apoyos mayoritarios. En Al-

mería se ha producido un hecho cu-

rioso porque hay tres candidaturas. 

El todavía secretario general, Sán-

chez Teruel, ha renunciado y apoya 

al alcalde de Serón, Juan Antonio Lo-

renzo. Enfrente está Indalecio Gutié-

rrez, el candidato de Espadas. La ter-

cera es Sonia Ferrer. 

También habrá que poner urnas en 

Sevilla ya que Javier Fernández, el al-

calde de La Rinconada y el candidato 

oficialista, no ha querido ni oír a Car-

men Tovar, quien entiende que su gru-

po merece un reconocimiento por todo 

el trabajo que han hecho. No es, desde 

luego, el escenario deseado para Espa-

das precisamente en su provincia. En 

Málaga también su candidato, Dani Pé-

rez, tendrá que enfrentarse al alcalde 

de Ojén, José Antonio Gómez.  

Hay que tener en cuenta que en Cá-

diz Juan Espadas ha sufrido su primer 

revés interno ya que ha tenido que ce-

der y su candidato, el alcalde de Rota, 

será el número dos de Juan Carlos Ruiz 

Boix, alcalde de San Roque, quien lide-

rará el PSOE gaditano.

Cuatro provincias, entre ellas 
Sevilla, tendrán primarias

LOS CONGRESOS PROVINCIALES DEL PSOE
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La 32ª Fiesta del Mosto y la Acei-
tuna Fina del Aljarafe se celebra-
rá el fin de semana del 13 y 14 de
noviembre en Umbrete, enfocada
hacia la hostelería local, con la
distribución gratuita de mosto y
aceitunas a los visitantes que se
desplacen al municipio, a consu-
mir y disfrutar de su gastronomía
en los bares y restaurantes parti-
cipantes en la ruta establecida
con este objetivo.

El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, y el alcalde de la loca-
lidad sevillana de Umbrete, Joa-
quín Fernández Garro, presenta-
ron las características de la edi-
ción 2021 de este popular y tradi-
cional certamen, acompañados
por los empresarios colaborado-
res: Rafael y Francisco Salado, de
Bodegas Salado, y Juan Rueda,
gerente de Aceitunas Escamilla,
y con la presencia de la concejala
de Fiestas, Angélica Ruiz, y el au-
tor del cartel de esta edición del
certamen, Kino Dornaleteche.

Fernández Garro explicó que,
“a pesar de que la situación pan-
démica ha mejorado considera-
blemente, no es prudente ni reco-
mendable una celebración tal co-
mo la conocíamos antes del Co-
vid-19. Así lo hemos decidido el
equipo de Gobierno, con el con-
senso de las empresas que tradi-
cionalmente colaboran con noso-
tros en la organización”.

En este sentido, Villalobos, que
recordó que ya en la edición an-
terior Umbrete se decantó por la
realización de unas jornadas on
line, con las que visibilizar el
mosto y la aceituna en todo el
mundo, con un alcance de más
de 14.600 personas, destacó “la
capacidad del municipalismo de
adaptarse a las diferentes cir-
cunstancias y de reinventarse
permanentemente, para asumir
nuevas estrategias con vistas a la
maximización de la proyección
de lo local”.

Un argumento compartido por
el alcalde umbreteño. “Nos he-
mos querido centrar en un sector,
el de la hostelería, muy castigado
por la pandemia, que si algo po-
sitivo nos ha dejado ha sido la ca-
pacidad de adaptarnos para lle-
gar a todos los ámbitos de pobla-
ción y hacer partícipes a las per-
sonas, gracias al papel impres-
cindible de las redes sociales’, di-
jo Fernández Garro.

Tanto Villalobos como Fernán-
dez Garro, consideraron que “los
resultados del año pasado en la
versión 3.0 de la Fiesta avalan
que los dos productos estrellas de
Umbrete, el mosto y la aceituna,

sigan siendo los protagonistas
del mes de noviembre a través de
nuevas herramientas”.

Para los responsables de Bode-
gas Salado, “estamos ante un cer-
tamen que es muy importante
para el sector empresarial siem-
pre. Tengo muchísimas ganas de
que llegue este fin de semana,
porque este año ha dado la casua-
lidad de que tanto de aceitunas
como de uva ha sido una cosecha
un poquito corta pero de una ca-
lidad excelente, la manzanilla
gordal con un calibre magnífico
y el mosto con una maduración
muy buena, y va a ser un fin de
semana entrañable”.

“Va a hacer muy buen tiempo,
que también es importante, y, co-
mo le he dicho a los restaurantes
y bares participantes, van a tener
la oportunidad de que entren por
sus puertas clientes que nunca
habían estado antes en sus esta-
blecimientos, por lo que es un
momento idóneo para que den lo

mejor de ellos e intente fidelizar
a ese cliente nuevo que llega con
este reclamo. Y, a los agentes tu-
rísticos de Umbrete, les pido que
ejerzan su actividad de cara al Al-
jarafe, porque somos la zona más
cerca de Sevilla y es una zona en-
cantadora, con todos los servi-
cios para que el turista disfrute
de todo lo que quiera”, añadió
Francisco y Rafael Salado.

El gerente de Aceitunas Esca-
milla agradeció tanto a la Diputa-
ción como al Ayuntamiento de
Umbrete “esta oportunidad que
nos da a la industria local, una
clara apuesta por la colaboración
institucional con la industria de la
comarca, aunque esta industria,
tras esta Fiesta, se abre a todas la
provincia y las provincias limítro-
fes. Es una oportunidad para no-
sotros, que estamos encantados
de colaborar en los diferentes for-
matos que está adoptando la Fies-
ta, porque conserva en cada uno
de ellos su esencia. Animamos a
todos los sevillanos y las sevilla-
nas a venir a Umbrete y conocer-
nos, porque prometemos dejar un
buen sabor de boca”.

Por su parte, el autor del cartel
anunciador de la actividad, Kino
Dornaleteche, explicó que ha
querido dividir la obra en ‘tres
llamadas. “La primera sería la lla-

mada lejana, en la que se va a ver
una copa de mosto y las aceitu-
nas, básicamente. Después, una
llamada intermedia, en la que ya
contamos que es exactamente la
32ª edición de la Feria del Mosto
y de la Aceituna Fina del Aljara-
fe. Y para aquellos que ya se acer-
quen con más detenimiento a mi-
rar el cartel, enseñamos, a través
de ese “skyline” de Umbrete, que
este municipio tiene muchas co-
sas que mostrar además del mos-
to y la aceituna, y en este caso
mucho que saborear”.

UNA SEMANA CON
AMPLIO CALENDARIO
DE ACTIVIDADES

La celebración de la edición 2021
de la Fiesta del Mosto y la Aceitu-
na Fina del Aljarafe se va a difun-
dir en la red social Facebook de
Sabores de la Provincia los días 5,
8 y 10 de noviembre. El objetivo
de estas II Jornadas Virtuales es
dar a conocer la comarca y un

destino turístico basado en la sin-
gularidad del mosto y la aceituna
fina del Aljarafe, productos ex-
cepcionales que la comunidad de
habla hispana del mundo del vi-
no y la población en general me-
rece poder conocer, más allá de
las fronteras físicas.

Mediante estas Jornadas 3.0, a
través de videoconferencias, se
conectan las zonas productoras,
que necesitan darse a conocer al
mundo, los profesionales y la po-
blación; winelovers, profesiona-
les del vino y gastronomía y po-
blación en general, y los medios
de comunicación especializados
y generalistas, influencers, redes
sociales.

Se celebrarán concursos en re-
des sociales, donde se premiarán
las mejores fotos disfrutando de
#TuMomentoBar y compartien-
do momentos con familiares y
amigos, y #TuMomentoBode-
gon, dando pie a la creatividad ar-
tística con dos protagonistas fun-
damentales, el mosto y la aceitu-
na. Con las mejores fotos de #Tu-
MomentoBodegon, se creará una
exposición fotográfica.

El sábado, se podrá disfrutar
saboreando los dos productos es-
trella, con la Cata de Mostos y de
Aceitunas que tendrá lugar en el
Centro de Interpretación del
Mosto. También tendrá lugar el
concurso de Aliño de Aceitunas,
en el que se darán cita los vecinos
y vecinas que dan un toque espe-
cial y tradicional a las aceitunas
del Aljarafe.

Para el domingo, está prevista
una cita con la historia pasada
más reciente, donde se hará una
representación con figurantes
reales, que transportarán a los vi-
sitantes a los años 40, visualizan-
do la realidad de entonces, tea-
tralizando el trabajo de la tierra,
del mosto y de la aceituna en
aquellos años. La representa-
ción, Umbrete, bodegas y olivar,
tendrá lugar en una antigua bo-
dega situada en la calle Paseo Pri-
mero de Mayo, s/n, lugar emble-
mático que dará más realidad a
esta representación.

“Está todo organizado para
que las personas que visiten Um-
brete el fin de semana del 13 y del
14 de noviembre disfruten de
nuestra historia, de nuestra gas-
tronomía, y de nuestros dos pro-
ductos estrella, el Mosto y la
Aceituna. En definitiva, nos com-
place compartir nuestra cultura,
nuestra seña de identidad y nues-
tra MARCA UMBRETE, con todos
los visitantes que vengan a dis-
frutar de nuestro pueblo”, finali-
zó el alcalde.

Villalobos y el alcalde deUmbrete destacan “la
capacidad de adaptación delmunicipalismo”

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Presentación de la Feria del Mosto y la Aceituna Fina.

32ªFiestadelMostoy laAceitunaFinadelAljarafe.Se celebra el 13 y 14 de noviembre

FernándezGarro: “Nos
centramos en un sector
muy castigado por la
pandemia: el hostelero”

Villalobos: “La capacidad
de reinvención permite
asumir estrategias
para proyectar lo local”
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R. S.

La diputada del PP por Sevilla en
el Congreso de los Diputados Sol
Cruz-Guzmán y el senador auto-
nómico Javier Arenas presenta-

ron ayer las enmiendas de su par-
tido el proyecto de nuevos presu-
puestos generales del Estado
(PGE) del Gobierno central del
PSOE y Unidas Podemos para
2022, con relación a la provincia,

que suman un total de 35 por im-
porte de 75 millones de euros.

En declaraciones a medios en
la sede provincial del PP, los diri-
gentes populares opinaron que
Sevilla “es la gran castigada” en

los nuevos PGE, aseverando que
“el socialismo se olvidó de Sevi-
lla después de la Exposición Uni-
versal de 1992”, toda vez que el
Gobierno central del PSOE y Uni-
das Podemos defiende de su lado
que los nuevos PGE destinan a
Sevilla 486,4 millones de euros,
“118,2 millones más que en
2021”, lo que representa una su-
bida del 32,1%; siendo la provin-
cia “la cuarta en el ranking por
provincia” en inversión real se-
gún el ejecutivo.

Mientras el nuevo proyecto de
PGE contempla entre otros as-
pectos 49,6 millones de euros
para las obras de sustitución de
los tirantes del puente del Cente-
nario, 31,6 millones para el pro-
yecto de la ronda metropolitana
SE-40, principalmente para el
trazado del Aljarafe; 5,1 millo-
nes para el nuevo enlace entre la
ronda SE-20 y la autovía A-4 o
sólo un millón para la reforma
del Museo Arqueológico Provin-
cial, sin partidas para continuar
el desdoble de la N-IV o para ce-
rrar el anillo ferroviario de cerca-
nías; los dirigentes del PP han
ido desgranando sus enmiendas
en demanda de 75 millones de
euros más para la provincia. Las
enmiendas del PP, según han de-
tallado, reclaman partidas para
la red de Metro de Sevilla, en la
cual la Junta de Andalucía espe-
ra iniciar en 2022 las primeras
obras del tramo norte de la futu-
ra línea tres después de haber ac-
tualizado el proyecto, toda vez
que los socialistas vienen avisan-
do de que la Junta “no ha pedido
aún” financiación estatal, si bien
sí ha solicitado al Gobierno fon-
dos europeos de recuperación
para esta iniciativa.

Las enmiendas del PP también
reclaman partidas para el “im-
pulso definitivo de la SE-40”, en
un escenario en el que en el caso
del tramo comprendido entre
Dos Hermanas y Coria del Río,
estratégico al implicar el paso sur
del río Guadalquivir, está en
marcha el estudio promovido
por el Ministerio de Transportes
para redefinir este proyecto me-
diante un diseño de túneles más
largos o la sustitución de los mis-
mos por puentes. También figu-
ra entre las enmiendas del PP pe-
ticiones de fondos para la de-
mandada conexión entre la esta-
ción de trenes de Santa Justa y el
aeropuerto de Sevilla, una unión
con “la que cuentan las grandes
ciudades de España, pero no
nuestra capital”, como apostilló
Sol Cruz-Guzmán; estando pen-
diente la finalización del estudio
técnico promovido por la Junta
para definir este proyecto y que
medie un coste calculado.

Además, las enmiendas del
PP reclaman fondos para la de-
mandada ampliación del Mu-
seo de Bellas Artes, que lleva
años sobre la mesa sin que las
administraciones resuelvan el
proyecto; o mejoras en el Archi-
vo de Indias; así como “un plan
nacional para los tablaos fla-
mencos o el arte sacro, toman-
do como ejemplo las medidas
que ya ha llevado a cabo la Jun-
ta”, gobernada por el PP y Cs.

El PP reclama más millones en los PGE
para el Metro, la SE-40 o el Bellas Artes
Dossenadorespopulares

presentaronayer las

enmiendasa losnuevos

presupuestosgenerales
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Álvaro Ochoa

La Jefatura de la Policía Local,
ubicada en la Ronda del Tamar-
guillo, ha sido el lugar elegido
por el Ayuntamiento para ins-
talar un potente centro de pro-
cesamiento de datos (CPD) que
alimentará a sus empresas mu-
nicipales.

El Consistorio, dentro de su
política de modernización, ha
invertido 680.000 euros en la
instalación y un millón y medio
en modernas máquinas para al-
macenar toda la información
de Lipasam, Emasesa o la pro-
pia Policía Local.

En total, más de dos millones
de euros que pueden elevarse
en 2022, cuando se apruebe el
proyecto de presupuestos, en
8,8 millones de euros. Una cifra
que, sumada a los 17,3 millones
de la licitación de la renovación
tecnológica de la Red Corpora-
tiva, muestran la importancia
que le está dando el gobierno
local a la transformación digi-
tal del sector público.

Este CPD, además de por po-

der albergar más de 800 servi-
dores o 8.600 conexiones de
red, destaca por su sostenibili-
dad.

El sistema de refrigeración,
que suele suponer un alto cos-
te, entra por el suelo y sólo en-
fría a las hileras de máquinas.
Algo que permite que el resto
de la sala esté a temperatura
ambiente y ahorrar en gasto
energético. Entre dichas hile-
ras se forman pasillos cerrados
que siempre están a una tempe-
ratura aproximada de 23 gra-
dos. La compañía madrileña Fi-
bratel, con delegación en la is-
la de la Cartuja, ha sido la en-
cargada de llevar a cabo esta
instalación y será la que realice
el mantenimiento del equipa-
miento tecnológico, que esti-
man desde el Ayuntamiento
que tiene una vida de 15 a 20
años.

La sala del CPD ha sido bauti-
zada con el nombre de un anti-
guo funcionario que ocupaba
funciones relacionadas con el
uso de este centro: Miguel En-
rique Cabrera Crespo. El propio

protagonista fue uno de los pri-
meros en visitarla, sorpren-
diéndose del avance que ha su-
frido la tecnología desde que
entrara a formar parte del ente
público. Junto a él estuvieron
Juan Carlos Cabrera, delegado
de Gobernación; Clara Macías,
delegada de Modernización Di-
gital; Francisco Rodríguez Li-

neros, director general de Mo-
dernización Digital del Ayunta-
miento; y Juan Carlos Cano,
responsable del proyecto. Pre-
cisamente, Macías valoró la
creación de este CPD, que cali-
fica como “un paso más en el
proceso de transformación di-
gital de la ciudad” y una “herra-
mienta de soporte de primer ni-
vel”. La delegada aseguró que
esta instalación es “capaz de
hacer frente a cualquier tipo de
contingencia” y que está pre-
visto “poner en marcha un se-
gundo CPD”.

La seguridad de esta habita-
ción es otro de los puntales del
proyecto. Cano explicó duran-
te su inauguración que “en ca-
so de emergencia, todo conti-
núa funcionando” y reveló que
“el nivel de fiabilidad es del
99,98%”. Además, este centro
se encuentra en un edificio po-
licial, vigilado en todo momen-
to, y será considerado como in-
fraestructura crítica. O sea, “si-
tios que no pueden fallar y tie-
nen que tener ciertos contro-
les”, tal como indicó Fernández
Lineros, que puso como ejem-
plo a torres eléctricas o panta-
nos.

A esto se une un sofisticado
sistema de vigilancia y monito-
rización de incendios que avisa
y extingue un fuego en la sala
de forma inmediata.

El Ayuntamiento instala su primer
centro de procesamiento de datos

● Esta moderna sala está ubicada

en la Jefatura de Policía Local de Sevilla

y en la que se han invertido 680.000 euros

M. G.

Juan Carlos Cano explica el funcionamiento del CPD a los delegados y al ex funcionario que da nombre al lugar.

De la aplicación a
la sede electrónica
y elWhatsapp

El Ayuntamiento sigue su-
mando herramientas digitales
para acercarse al ciudadano
sin que él tenga que despla-
zarse a los edificios públicos.
Desde el Consistorio recuer-
dan que la nueva sede elec-
trónca permite hacer por vía
telemática el 100% de los trá-
mites municipales. En total,
354 procedimientos. A ella se
añade la aplicación móvil Se-
villa, tu ciudad y, sobre todo,
la plataforma digital que la
sustenta y que permite una
coordinación de todos los ser-
vicios municipales. Por último,
la semana pasada lanzó la
apertura de nuevos canales
de atención a la ciudadanía
como el Whatsapp.
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MARTA CARRASCO 

SEVILLA 

El cielo azul de Sevilla despidió ayer a 
Carmen Laffón, fallecida de forma re-
pentina en la madrugada del pasado 
domingo, a los 87 años. La pintora se-
villana, que tantos cielos dibujó y que 
hizo de la luz y el color sus mejores 
atributos, recibió ayer sepultura en el 
cementerio de San Fernando tras un 
funeral celebrado en su vecina parro-
quia, la iglesia de San Nicolás.  

El féretro llegó a la capilla de la Can-
delaria portado por sus sobrinos y so-
brinos-nietos y fue depositado sobre 
un gran lienzo de la hermandad, a pie 
del altar. Junto a este, el estandarte de 
la hermandad de la Candelaria y bajo 
el altar, un cuadro que la pintora rega-
ló hace tiempo a la iglesia de San Ni-
colás. El ataúd estaba cubierto con uno 
de los paños que Carmen Laffón usa-
ba para hacer sus bodegones y sobre 
su superficie había ramos de nardos 
de su huerta. 

«Carmen era una feligresa muy uni-
da a esta parroquia. Su cartel de la Se-
mana Santa del paso de la Candelaria 
se hizo aquí, mientras los hermanos 
ponían el paso, ella pintaba. Carmen 
me decía que el reloj de su vida lo mar-

caban las campanas de esta iglesia», 
dijo el sacerdote oficiante, Miguel Án-
gel Núñez. 

Con la capilla a rebosar, era ince-
sante la llegada de coronas de flores, 
y entre ellas las de Sus Majestades los 
Reyes Eméritos, Don Juan Carlos y 
Doña Sofía y de la Infanta Doña Ele-
na, así como la del alcalde de Sevilla, 
la Real Academia de Bellas Artes de 
San Fernando, instituciones, amigos 
y familia, entre otras muchas.  

En la iglesia, además de los familia-
res y amigos, se dieron cita numero-

sas personalidades, entre ellas Victo-
ria Federica, hija de la Infanta Elena y 
amiga personal de la familia; Santia-
go de León, Teniente de Hermano Ma-
yor de la Real Maestranza de Caballe-
ría; Luis Manuel Halcón y María Lui-
sa Guardiola, condes de Peñaflor; la 
viuda de Ramón Ybarra, Magdalena 
Valdenebro y su hijo Ramón Ybarra 
Valdenebro; la consejera de Cultura y 
Patrimonio Histórico, Patricia del Pozo, 
y la viceconsejera Macarena O’Neill, 
Ana María Abascal y el catedrático y 
poeta Jacobo Cortines, entre otros.  
Además de amigos provenientes de 
Sanlúcar de Barrameda y otras loca-
lidades.  

El mundo del arte 
Los compañeros y amigos del mundo 
del arte no faltaron a la despedida de 
Carmen Laffón. Pintores de todas las 
estéticas y generaciones acudieron a 
la iglesia de San Nicolás para el fune-
ral. «Todos la queríamos, ella siempre 
iba a las exposiciones, estaba al tanto 
de lo que ocurría», comentaban los 
pintores Pepe Barragán y Curro Gon-
zález junto a Concha Ybarra.  

Entre los asistentes, su amigo el pin-
tor y arquitecto José Ramón Sierra, 
que le diseñó su casa y el estudio de 
Sanlúcar; Juan Suárez, pintor y cola-
borador de Carmen Laffón en varias 
exposiciones; sus galeristas, Rafael Or-
tiz, de Sevilla, e Íñigo Navarro, de la 
galería Leandro Navarro de Madrid.  

También asistieron el director del 
Centro Andaluz de Arte Contemporá-
neo, Juan Antonio Álvarez Reyes, mu-
seo con el que Carmen Laffón hizo dos 
exposiciones, en 2014 y 2020; pintores 
como Ignacio Tovar, José Manuel Pé-
rez Tapias, José María Bermejo, Juan 
Lacomba, Ricardo Suárez, Paco Rei-
na, Rodríguez Silva, Paco Pérez Valen-
cia, Daniel Bilbao, pintor y decano de 
la facultad de Bellas Artes, y Teresa 
Duclós, coétanea de Carmen Laffón y 
con quien fundó en 1967, junto con 
Pepe Soto, la Escuela Taller en Sevilla.  

Su legado 
Carmen Laffón deja tras de sí una obra 
impresionante e incesante, pues no 
ha dejado de trabajar hasta el final de 
sus días. Precisamente la pintora ha-
bía realizado ya los bocetos de seis 
grandes lienzos que estaba preparan-
do estos días y que ya quedarán in-
conclusos para siempre.  

En los dos últimos años, Carmen 
Laffón realizó cinco exposiciones. En 
concreto, en 2020 tuvo lugar lo que se 
denominó ‘el semestre Laffón’, que re-
unió en Sevilla tres muestras: ‘La Sal’, 
en el Centro Andaluz de Arte Contem-
poráneo; ‘El estudio de la calle Bolsa’, 
en el Museo de Bellas Artes, y obras 
de la artista sevillana que la Funda-
ción Cajasol poseía en su colección.  

Este año 2021, y tras más de veinte 
años de no exponer en Madrid, llevó 
a cabo dos muestras, una en el Real 
Jardín Botánico titulada ‘La Sal’, que 
estuvo previamente expuesta en el 
Centro Andaluz de Arte Contemporá-
neo de Sevilla, y la segunda, que fue 
en su galería madrileña, Leandro Na-
varro.

El féretro de Carmen Laffón portado por familiares y amigos desde su casa a la iglesia de San Nicolás  // RAÚL DOBLADO

El cielo azul de Sevilla le dio el 
último adiós a Carmen Laffón

∑ La iglesia de San 
Nicolás albergó el 
funeral corpore in 
sepulto de la pintora 
sevillana

La iglesia durante el funeral con el catafalco ante el altar   // EFE / RAÚL CARO

Asistieron al funeral los 
pintores Juan Suárez, 
Teresa Duclós, Ignacio 
Tovar y Curro González 

Entre las numerosas 
coronas de flores destacaron 
la de los Reyes Eméritos, la 
de la Infanta Elena, la del 
alcalde de Sevilla y la de la 
Academia de San Fernando
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MARÍA CUESTA 

MADRID 

C
ómo contener la temporalidad 

de nuestro mercado de trabajo 

se ha convertido en el principal 

escollo de las decisivas nego-

ciaciones que mantienen el Gobierno y 

los agentes sociales para alumbrar una 

nueva regulación laboral. En el objeti-

vo hay consenso; en las medidas, no. La 

propuesta de limitar por ley la propor-

ción de contratos temporales, además 

de enzarzar al propio Gobierno, se ha 

topado con el rechazo frontal de los em-

presarios, que reclaman al Ejecutivo que 

apague sus fuegos internos antes de im-

poner nuevas normas al sector priva-

do. La lacra de la temporalidad es, de 

hecho, un problema que en el sector pú-

blico conocen en primera persona.  

Según los datos de la última EPA co-

rrespondiente al tercer trimestre, el sec-

tor público presenta una tasa de tem-

poralidad del 31,6%, frente al 24,7% de 

la empresa privada. Una situación que 

se repite persistentemente en todas las 

comunidades autónomas, a excepción 

de Andalucía y Murcia, donde sí abun-

dan más los contratos temporales en el 

sector privado que en el público. 

Durante la pandemia, el Estado ha 

servido de sostén del mercado laboral, 

pero a base de contratos temporales y 

empleos «precarios», según denuncia-

ba el sindicato CSIF la semana pasada. 

A día de hoy, el refuerzo en la contrata-

ción de sanitarios, personal de servicios 

sociales y de educación se mantiene aún 
vigoroso y, de hecho, la ocupación en 

este sector se mantiene a día de hoy un 

7,1% por encima del nivel del registrado 

a finales de 2019. Según Analistas Fi-

nancieros Internacionales, su retirada 

cuando la situación epidemiológica se 

normalice definitivamente es uno de 

los mayores riesgos de cara a los próxi-

mos trimestres, que incluso podría lle-

gar a dar la vuelta a las estadísticas.     

Aunque tradicionalmente hay más 

empleos temporales en las empresas 

que en el sector público, y que esta ten-

dencia se ha exacerbado con la pande-

mia, lo cierto es que su origen estadís-

tico se remonta a tiempos previos a la 

irrupción del Covid, en 2019. En aquel 

ejercicio, el porcentaje de trabajadores 

que tenía un contrato temporal se re-

dujo por primera vez en siete años gra-

cias al descenso en el sector privado 

frente al repunte en el público. Enton-
ces, algunos economistas explicaron 

este hecho por la posibilidad de un cam-

bio de ciclo económico, pues tradicio-

nalmente España ha hecho sus ajustes 

de capacidad en los tiempos de vacas 

flacas a costa de despedir a los trabaja-

dores temporales.  

De acuerdo con los datos de la EPA 

de cierre de cada año, la tasa de tempo-

ralidad total también marcó máximos 

en 2005 en el 33,8%, momento a partir 

del cual comenzó a bajar con el estalli-

do de la crisis de Lehman Brothers y de 

deuda soberana, cuando el grueso del 

empleo destruido fue temporal, para 

caer al 22,8% en 2012. 

Aunque en esta crisis se han mante-

nido viejos vicios, el comportamiento 

del mercado laboral sí ha tenido muta-

ciones importantes con respecto a otros 

momentos de depresión. En ello han in-

fluido tanto su origen (no es compra-

ble, advierten los expertos, el estallido 

de una burbuja inmobiliaria en la que 

un sector sobredimensionado debe rea-

justarse, con una emergencia sanitaria 

en la que se ha dejado la economía en 

‘stand by’ a la espera de que la situación 

se normalice), por las herramientas con 

las que se le ha hecho frente. Aquí, tan-

to el Banco Central Europeo, que facili-

tó munición monetaria inmediata e ili-

mitada, como los ERTE, han sido clave. 

De hecho, por primera vez la recupe-

ración de la actividad está siendo más 

tardía que la de la ocupación y de las ho-
ras efectivas trabajadas, según desvela 

también la EPA. Esto a su vez destapa 

una realidad económica pospandemia 

mucho menos productiva de lo que era 

antes. Un cambio radical con lo que su-

cedió en España en anteriores crisis, en 

las que subía mucho la productividad.  

A cambio de fondos UE 
Como fuere, atajar la temporalidad se 

ha convertido en una de las reformas 

prioritarias impuestas por Europa a 

cambio de los fondos europeos y en fuen-

te de tensiones a máxima altura en el 

Gobierno de coalición. La vicepresiden-

ta segunda y ministra de Trabajo, Yo-

landa Díaz, ha insistido en varias oca-

siones en que la reforma debe estar lis-

ta antes de que finalice el año. Incluso 

llegó a amenazar con que dejaría el Eje-

cutivo si no era así. También la Comi-

sión ha recordado  la importancia de 

mejorar este aspecto de nuestro mer-

cado laboral,  si bien respetando la má-

xima de que los cambios legales se ha-

gan con consenso, para asegurar así su 

duración en el tiempo y evitar el recha-

zo social.  

Bruselas ha remarcado a su vez la ne-

cesidad de que los nuevos cambios man-

tengan el espíritu de la reforma que im-

pulsó el PP con la ministra Fátima Bá-

ñez. La semana pasada, el vicepresidente 

del BCE y ministro de Economía de Ra-

joy, Luis de Guindos, apuntaba que la 

temporalidad ha bajado desde 2012 del 

30% al 25%.

La temporalidad pública rebasa  
la empresarial en 15 autonomías
∑ Solo en Andalucía y Murcia pesan 

menos los contratos temporales en la 
Administración que en las empresas  

∑ La pandemia impulsó la tasa de 
temporalidad pública hasta el 31,61% 
frente al 24,7% del sector privado 

Datos del tercer trimestre de 2021 en porcentaje 

Tasa de temporalidad por comunidades

Fuente: Instituto de Estudios Económicos a partir de la EPA del tercer trimestre 2021 ABC

Extremadura

Andalucía

Melilla

Murcia

Canarias

C. Valenciana

Castilla-La Mancha

Cantabria

Asturias

Baleares

Galicia

Total

Navarra

Aragón

Castilla y León

País Vasco

La Rioja

Cataluña

Madrid

Ceuta

Sector privado Sector público Total

34,1

34,5

26,8

29,8

25,0

27,3

26,5

24,0

23,2

24,0

24,9

24,5

21,7

21,1

22,8

19,7

19,7

20,7

18,4

21,0 14,7 17,9

19,4

21,8

22,0

24,3

24,9

25,2

25,4

26,0

26,0

26,1

26,7

27,0

27,9

28,7

29,0

29,5

31,8

33,4

35,2

24,1

27,4

31,4

42,2

31,1

39,3

39,8

31,6

29,8

35,6

34,1

36,8

32,7

34,4

42,5

28,3

36,6

29,8

37,6

Oficina de la Agencia 

Estatal de la 

Administración 

Tributaria  // EP
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ANTONIO R. VEGA SEVILLA 

El Ministerio de Trabajo y Econo-

mía Social, dirigido por Yolanda 

Díaz, vuelve a poner a los agricul-

tores en el disparadero de su plan 

de choque contra el fraude en la 

contratación temporal. En las últi-

mas semanas, el ministerio ha pro-

cedido al envío masivo de cartas a 

explotaciones agrícolas de Anda-

lucía y otras comunidades autóno-

mas en las que les acusa de come-
ter «irregularidades en la utiliza-

ción de contratos temporales que 

superan los periodos máximos au-

torizados legalmente», según reza 

una de las comunicaciones dirigi-

das el pasado 25 de octubre a una 

empresa radicada en la provincia 

de Sevilla.  

Hay explotaciones que han reci-

bido hasta tres modelos distintos 

de carta con pocos días de diferen-

cia. En una de estas comunicacio-

nes, a la que ha accedido ABC, se re-

procha a un empresario olivarero 

que utilice esta fórmula contractual 

con algunas interrupciones para 

tratar de «enmascarar artificiosa-

mente la contratación temporal 

fraudulenta continuada».   

El Ministerio de Trabajo conmi-

na a los destinatarios de las cita-

das cartas a convertir los contra-

tos de determinados trabajadores, 

que identifican con nombres y ape-

llidos, en fijos de plantilla o inde-

finidos.

Trabajo envía 
miles de cartas  
a agricultores  
a los que acusa  
de fraude laboral

EL CAMPO, EN LA DIANA

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 38

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 09/11/2021

 España

 5 832 EUR (6,740 USD)

 340,37 cm² (54,6%)

 2697 EUR (3117 USD) 

Efe MADRID

La reforma del impuesto de la
plusvalía municipal aprobada
ayer lunes permitirá al contribu-
yente elegir si paga por la ganan-
cia real obtenida con la venta de
suelo o por la resultante de apli-
car el sistema objetivo, en tanto
que estará exento de pago cuan-
do la operación no reporte ga-
nancia alguna.

El Ministerio de Hacienda des-
taca que con los cambios introdu-
cidos por decreto-ley se devuelve
la constitucionalidad al impues-
to para que refleje la realidad del
mercado inmobiliario y para ga-
rantizar que los contribuyentes

no tengan que pagarlo si venden
un inmueble a pérdidas.

La norma restablece la exigibi-
lidad del impuesto, que había
quedado en suspenso con la sen-
tencia del Tribunal Constitucio-
nal (TC) del pasado 26 de octu-
bre, lo que evita el riesgo de que
los ayuntamientos sufran una
merma de recursos que pueda su-
poner un aumento del déficit o el
deterioro de los servicios que
prestan a los ciudadanos.

La última sentencia del TC es-
tableció que el impuesto local
sobre el incremento de valor de
los terrenos de naturaleza urba-
na (IIVTNU), conocido como la

plusvalía, se calcula con un sis-
tema objetivo y obligatorio aje-
no a la realidad del mercado in-
mobiliario y a la capacidad eco-
nómica demostrada por el con-
tribuyente.

Para adecuar el impuesto a es-
ta sentencia, la reforma estable-
ce con claridad que las opera-
ciones donde no haya un au-
mento de valor no estarán suje-
tas a tributación y que se debe-
rá constatar a instancias del
contribuyente que no se ha ob-
tenido ganancia alguna.

En caso de ganancia, el méto-
do de cálculo será optativo, con
lo que el contribuyente podrá
elegir entre pagar conforme al
nuevo sistema objetivo o en fun-
ción de la plusvalía real.

De esta forma, el contribu-
yente podrá reclamar que se le
aplique la plusvalía real si la di-
ferencia entre el valor de tras-
misión y el de adquisición es in-
ferior al resultante de la estima-
ción objetiva.

Se sustituyen los porcentajes
anuales aplicables sobre el valor
catastral del terreno por unos
coeficientes máximos, en fun-
ción del número de años transcu-
rridos desde la operación.

Los ayuntamientos tendrán
competencia para rebajar esos
coeficientes, en tanto que tam-
bién podrán rebajar hasta un
15% los valores catastrales para
garantizar que el tributo se adap-
te a la realidad inmobiliaria de
cada municipio.

Por este método, la base impo-
nible del impuesto será el resul-
tado de multiplicar el valor ca-
tastral del suelo en el momento
del devengo por los coeficientes

que aprueben los Ayuntamien-
tos.

Los coeficientes máximos esta-
blecidos en la norma estatal van
desde el 0,13 cuando haya trans-
currido un año entre la compra y
la venta hasta el 0,45 cuando ha-
yan pasado 20 años o más.

Estos coeficientes se actualiza-
rán anualmente en los Presu-
puestos Generales del Estado en
función de la evolución del mer-
cado inmobiliario.

Como novedad, serán grava-
das las plusvalías generadas
cuando entre la fecha de adquisi-
ción y de transmisión ha transcu-
rrido menos de un año y que, por
tanto, pueden tener un carácter
más especulativo.

Esta opción ya se está aplican-
do en algunas ciudades.

Alrededor del 50% de los
Ayuntamientos tienen estableci-
do este impuesto, el segundo más
importante tras el Impuesto so-
bre Bienes Inmuebles (IBI) que
en 2019 permitió recaudar unos
2.500 millones de euros.

Estos municipios tienen ahora
un plazo de seis meses desde la
entrada en vigor del decreto-ley,
que será un día después de su
aplicación en el BOE, para ade-
cuar sus normativas al nuevo
marco legal.

La norma, que no podrá apli-
carse con carácter retroactivo,
cerrará el vacío legal generado
por sentencia del TC, lo que –se-
gún el Gobierno– acota posibles
distorsiones en el mercado inmo-
biliario, evitando que esta cir-
cunstancia se convierta en un in-
centivo para acelerar operacio-
nes inmobiliarias que esquivaran
la tributación.

El contribuyente podrá elegir entre
dos opciones el cálculo de la plusvalía

A. ORTEGA / EUROPA PRESS

La ministra de Política Territorial y portavoz del Gobierno, Isabel Rodríguez.

● Nadie tributará si la transacción
no produce ganancia patrimonial
para cumplir con la sentencia
del Tribunal Constitucional

Habrá un cálculo objetivo
y otro real y la norma
permite optar por
elmenos gravoso

Los ayuntamientos
tendrán seismeses para
adaptar sus ordenanzas
a la reforma legal
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ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

El Ministerio de Trabajo y Economía 
Social, dirigido por Yolanda Díaz (Uni-
das Podemos), vuelve a poner a los 
agricultores en el disparadero de su 
plan de choque contra el fraude en la 
contratación temporal. En las últimas 
semanas, el Ministerio ha procedido 
al envío masivo de cartas a explota-
ciones agrícolas de Andalucía y otras 
comunidades autónomas en las que 
les acusa de cometer «irregularidades 
en la utilización de contratos tempo-
rales que superan los periodos máxi-
mos autorizados legalmente», según 
reza una de las comunicaciones diri-
gidas el pasado 25 de octubre a una 
empresa radicada en la provincia de 
Sevilla. Hay explotaciones que han re-
cibido hasta tres modelos distintos de 
carta con pocos días de diferencia. En 
una de estas comunicaciones, a la que 
ha accedido ABC, se reprocha a un em-
presario olivarero que utilice esta fór-
mula contractual con algunas inte-
rrupciones para tratar de «enmasca-
rar artificiosamente la contratación 
temporal fraudulenta continuada».   

Trabajo conmina a los destinatarios 
a convertir los contratos de determi-
nados trabajadores, que identifican 
con nombres y apellidos, en fijos de 
plantilla o indefinidos. «Aquellos con-
tratos que no sean transformados se-
rán objeto de la correspondiente ac-
tuación inspectora por la respectiva 
Inspección Provincial de Trabajo», un 
mes después de la recepción de las co-
municaciones. Las misivas del ente 
adscrito al Ministerio terminan con 
una amenaza de sanción: «Los incum-
plimientos empresariales relativos a 
la transgresión de la normativas so-
bre modalidades contractuales se en-
cuentran tipificados como infracción 
grave» en el Texto Refundido de la Ley 
de Infracciones y Sanciones del Orden 
Social». 

La Asociación Agraria de Jóvenes 
Agricultores (Asaja) en Andalucía, que 
ha identificado hasta cuatro modelos 
distintos de cartas, exige al Ministe-
rio que cese lo que consideran como 
una nueva campaña para «criminali-
zar» y «demonizar» a su sector equi-
parando la temporalidad, habitual en 
el campo, con la precariedad.  

El responsable del departamento 
jurídico-laboral de la organización, Fe-
lipe Gayoso, rechaza de forma tajante 
la «demagogia injusta» que se practi-
ca contra una actividad que, dado al 

carácter estacional de las campañas 
agrícolas, se nutre en su mayoría de 
empleos eventuales, «que era la pau-
ta de contratación que marcaba la pro-
pia Administración».  

La supuesta «explotación» 
Los ánimos están muy caldeados en-
tre los agricultores que aún no han ol-
vidado la campaña que empredió la 
Inspección de Trabajo y Seguridad So-
cial hace año y medio, en la que orde-
naba a las jefaturas provinciales que 
fueran al campo a detectar posibles 
casos de «explotación laboral» e in-
cluso de «esclavitud» por parte de em-
presarios del sector.  

Desde esta organización agraria 
cuestionan la legalidad de las cartas 

sin certificar, que creen que son ela-
boradas a través de máquinas roboti-
zadas. «Es una campaña orquestada 
para perseguir al sector anticipándo-
se a la reforma laboral que está prepa-
rando el Gobierno. Todo se está ha-
ciendo de espaldas al sector y sin te-
ner en cuenta su idiosincrasia», 
advierte Felipe Gayoso.  

«Un sector que es temporal no se 
puede inventar un carácter fijo discon-

tinuo en labores que no lo son», advier-
te este responsable jurídico. Y lo ilus-
tra con ejemplos concretos. El corcho 
se extrae cada siete u ocho años, que 
es lo que tarda en regenerar su corte-
za, por lo que «es un contrasentido» 
convertir los eventuales en fijos dis-
continuos. Luego está el problema de 
los temporeros extranjeros que traba-
jan en la campaña de la fresa de Huel-
va o la del olivar en Jaén. «¿Cómo va-
mos a hacer fijas a personas que no van 
a venir más?», se pregunta Gayoso.   

Ayer hubo una reunión a nivel esta-
tal de Asaja en la que se abordó la re-
forma laboral y donde también se puso 
de manifiesto la preocupación por el 
envío masivo de comunicaciones a em-
presas por parte de la Inspección de 
Trabajo. Hoy, se van a reunir los res-
ponsables jurídicos de la organización 
en las distintas provincias andaluzas 
y van a plantear entrevistarse con los 
jefes del organismo estatal para pedir-
les explicaciones. Desde Asaja no des-
cartan tomar medidas más contunden-
tes si la campaña no cesa.

Trabajo vuelve a señalar al campo 
con cartas masivas sobre fraude 

∑ Asaja denuncia una 
campaña del Ministerio 
para «criminalizar» a 
un sector que se nutre 
de empleos eventuales

«Es una campaña 
orquestada para perseguir 
al sector anticipándose a la 
reforma laboral que 
prepara el Gobierno»

Un trabajador en la recogida de la uva en el marco vitivinícola de Jerez de la Frontera  // EFE / ROMÁN RÍOS
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 09/11/2021

 España

 5 638 EUR (6,515 USD)

 84,36 cm² (13,5%)

 1903 EUR (2199 USD) 
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N D E F M A My Jn Jl A S O N

Siemens Gam.  20,460  8,92 -38,17 

OHLA  0,780  7,77 41,73 

Naturhouse  2,060  7,29 37,58 

Dia  0,020  6,06 -66,35 

San José  4,510  4,52  2,20 

Lingotes  12,500  4,17  8,49 

Neinor  11,900  4,02 14,54 

Rovi  59,000  3,69 56,69 

ArcelorMittal  28,860  3,24 52,67 

Amper  0,200  3,09  4,60 

-

-

+

+

Los que más suben

Evolución del Ibex 35

Gas natural 5,514$ -1,92% Brent Oro

Mayores subidas y bajadas internacionales

VALOR VALORAÑO (%)

PRECIO

Eurostoxx 50 Eurostoxx 50

Dow Jones Dow Jones 

Ftse 100 Ftse 100

PRECIO

AÑO (%)

% %

Los que más bajan

Logista  17,570 -4,04 18,83 

B. Riojanas  3,200 -3,03  0,00 

Baviera  18,400 -2,65 35,59 

Meliá  6,730 -2,58 17,62 

Inditex  31,470 -2,48 23,14 

Mediaset  4,430 -2,21  3,99 

Endesa  19,560 -2,20 -6,98 

Merlin  9,590 -2,20 27,52 

Applus Services  7,930 -2,04 -10,47 

Pescanova  0,490 -2,00 22,50 

Safran 120,36  5,03 

Airbus 113,90  4,50 

Caterpillar 214,2 4,04 

American Expr. 179,98 1,82 

Prosus 72,91 -3,71 

Vonovia 51,86 -3,14 

Nike 171,96 -3,13 

Amgen Inc. 211,37 -1,12 

Abrdn PLC 2,639 3,21 

Fresnillo 9,258 2,75 

ITV PLC 1,088 -2,86 

Informa 5,340 -2,63 

1.793,20$  0,85%83,420$  1,30%

DIA (%)CIERRE DIA (%)CIERRE
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 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 30

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 72 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 09/11/2021

 España

 2 463 EUR (2,846 USD)

 96,18 cm² (15,4%)

 1139 EUR (1316 USD) 

EP MADRID

Podemos espera que prospere su
enmienda a los Presupuestos Ge-
nerales del Estado (PGE) de
2022 para terminar con el dum-
ping fiscal de la Comunidad de
Madrid y deja claro, en caso de
no salir adelante durante la tra-
mitación de las cuentas públicas,

que este punto será un elemento
central en la reforma fiscal que se
negociará para el año que viene.

Así lo destacó la coportavoz
estatal de Podemos, Isa Serra,
en rueda de prensa mientras que
su homólogo en la formación
morada, Pablo Fernández, re-
chazó comparaciones de la fis-
calidad de Madrid con respecto

al Cupo vasco, dado que son dos
planos diferentes.

El pasado viernes, el grupo
confederal registró una enmien-
da a los PGE dirigida a impedir
que haya comunidades donde no
se pague el Impuesto sobre Patri-
monio, asegurando una cuota lí-
quida estatal, y subir un punto
los tres tramos más altos de este

impuesto. Una medida fuerte-
mente criticada por el Ejecutivo
madrileño, que llegó a mostrar
su disposición a ir al Tribunal
Constitucional si esa disposición
se introducía.

Al respecto, Serra subrayó que
esa enmienda responde a la preo-
cupación de muchos territorios
ante el dumping fiscal de Madrid,

que bonifica el 100% el Impuesto
de Patrimonio y un 99% el de Su-
cesiones, y provoca un “desequi-
librio enorme”, dado que son los
“extremeños y andaluces” los
que deben compensar en la caja
común lo que dejan de aportar
los millonarios por los “regalos
fiscales” de la presidenta madri-
leña, Isabel Díaz Ayuso.

Por tanto, le parece importan-
tísimo que se avance en esa ar-
monización fiscal dado que las
“rebajas fiscales” del Gobierno
madrileño generan “enorme de-
sigualdad” y “deterioro” de los
servicios públicos.

Podemos fija como prioridad en los PGE
acabar con el ‘dumping’ fiscal de Madrid
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